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ATA DA DÉCIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2023, 1 

CORRESPONDENTE AO TERCEIRO ANO DA LEGISLATURA 2021-2024, REALIZADA 2 

PELA CÂMARA MUNICIPAL DE SERRA NEGRA DO NORTE NO DIA 09 DE AGOSTO DE 3 

2023. 4 

Aos nove (09) dias do me s de agosto do ano de dois mil e vinte e tre s (2023), no pre dio sede 5 

da Ca mara Municipal, situado na Rua Otaviano Augusto de Arau jo, n°. 63, Centro, nesta 6 

cidade de Serra Negra do Norte, Estado do Rio Grande do Norte, a s oito horas e quarenta e 7 

sete minutos (08h e 47min), realizou-se a De cima Se tima Sessa o Ordina ria do Exercí cio de 8 

2023, presidida  e secretariada, respectivamente, pelos Vereadores Alysson Moise s de 9 

Medeiros (Presidente) e Vania Fernandes de Medeiros (1° Secreta ria), registrando-se a 10 

presença dos Vereadores Alysson Moise s de Medeiros, Ana Karinne Arau jo da No brega, 11 

Carlos Eduardo Job Gomes (Tiago), Eraldo Alves de Arau jo, Fla vio Barros Bezerra, Francisco 12 

Ina cio Neto (Ju nior), Jose  Roberto Garcia de Arau jo, Sesiom Quinino Wanderley e Vania 13 

Fernandes de Medeiros. Apo s, a realizaça o da chamada dos vereadores e constataça o de 14 

Quo rum Regimental, o Sr. Presidente declarou aberta a sessa o, iniciado o EXPEDIENTE, 15 

consultou o Plena rio quanto a  dispensa da leitura da Ata da De cima Sexta Sessa o Ordina ria, 16 

o que foi acatado por todos e nada havendo a ser discutido, apo s votaça o, foi aprovada por 17 

unanimidade. Na seque ncia, o Sr. Presidente solicitou que a 1ª Secreta ria da Mesa que fizesse 18 

a leitura de pape is e corresponde ncias recebidas.  Apo s, o Sr. Presidente solicitou aos autores 19 

das mate rias apresentadas que fizesse a leitura das mesmas, sendo: Veto Total ao Projeto 20 

de Lei 18/2023 de autoria do Poder Executivo (Dispo e sobre a criaça o da Semana Municipal 21 

de Incentivo a  Preservaça o do Meio Ambiente no municí pio de Serra Negra do Norte e da  22 

outras provide ncias), o qual foi acordado em Plena rio dispensar a leitura devido sua 23 

extença o. Apo s encaminhou a Comissa o de Legislaça o, Constituiça o, Justiça e Redaça o Final. 24 

Requerimento 113/2023 de autoria do Ver. José Roberto que indica o nome da Srª. Eva 25 

Severina Arau jo Lima para receber o Tí tulo de Mulher Destaque. Requerimento 114/2023 26 

de autoria do Ver. Carlos Eduardo que solicita a  Administraça o Municipal a aquisiça o de 27 

uma balança mo vel para a pocilga pu blica do municí pio de Serra Negra do Norte. 28 

Requerimento 115/2023 de autoria do Ver. Carlos Eduardo que solicita ao Poder 29 

Executivo Municipal melhorias na estiva que atende a Comunidade Rural Pitombeira e 30 

adjace ncias. Projeto de Lei 25/2023 de autoria do Ver. José Roberto que denomina Rua 31 

Josafa  Clementino Monteiro e da  outras provide ncias, o qual teve sua leitura integral 32 

dispensada e realizou-se apenas a leitura da mensagem. Apo s encaminhou a Comissa o de 33 

Legislaça o, Constituiça o, Justiça e Redaça o Final. Requerimento 116/2023 de autoria do 34 

Ver. José Roberto que solicita ao Poder Executivo Municipal e a Secretaria Municipal de 35 

Agricultura informaço es sobre o programa de ensilagens no municí pio de Serra Negra do 36 

Norte. Requerimento 117/2023 de autoria do Ver. Francisco Inácio que solicita ao Poder 37 

Executivo Municipal informaço es sobre a Contribuiça o para Custeio de Iluminaça o Pu blica. 38 

Requerimento 118/2023 de autoria do Ver. Francisco Inácio que solicita ao Poder 39 

Executivo Municipal informaço es sobre a construça o de casas populares. Requerimento 40 

119/2023 de autoria dos Ver. Eraldo Alves, Francisco Inácio (Júnior), Sesiom e José 41 

Roberto que solicita ao Poder Executivo Municipal informaço es sobre a arrecadaça o da 42 

receita decorrente de exploraça o mineral em Serra Negra do Norte. Requerimento 43 

120/2023 de autoria do Ver. Eraldo Alves que solicita ao Poder Executivo Municipal 44 

informaço es sobre as u ltimas 40 unidades habitacionais entregues no Bairro Helve cio 45 

Praxedes. Requerimento 121/2023 de autoria do Ver. Sesiom Wanderley que solicita ao 46 

Poder Executivo Municipal informaço es sobre o funcionamento das ma quinas pesadas do 47 

municí pio. Requerimento 122/2023 de autoria do Ver. Sesiom Wanderley que solicita a 48 

empresa VITA Construço es, Serviços e Limpezas e ao Poder Executivo Municipal, 49 

informaço es sobre os pagamentos dos servidores da referida empresa. Concluí do o 50 



2 
 

Expediente, deu-se iní cio a ORDEM DO DIA, apo s o sorteio para definiça o da seque ncia de 51 

uso da palavra, conforme o Artigo 42, para grafo 9 do Regimento Interno, fez uso da palavra, 52 

o Ver. Eraldo que apo s saudar a todos, iniciou seu discurso relatando que estava retomando 53 

o perí odo legislativo, apo s o recesso, mas nesse perí odo continuou trabalhando e cumprindo 54 

o seu papel que e  ta o importante para a sociedade no sentido de conhecer mais a demanda 55 

da populaça o, os problemas e ver como pode ajudar, relatando que continuara  com esse 56 

mesmo intuito de forma comprometida com a nossa populaça o, mencionou ainda que teve a 57 

oportunidade de fazer va rias visitas nas comunidades, onde procurou participar das 58 

festividades da padroeira, da peregrinaça o, das novenas dos leilo es e algumas festas sociais, 59 

e nessas visitas de fato compreende e escuta a populaça o relacionado a s demandas, onde 60 

pode observar a situaça o das estradas, a ma quina patrol esta  parada a aproximadamente uns 61 

20 dias com problema no ar condicionado e isso gera um grande prejuí zo, porque na o deu 62 

para concluir as estradas e tem muitos trechos de estrada ruins, inclusive que passa 63 

transporte de estudantes e diversos carros fazendo apelo para que seja agilizado a conclusa o 64 

das estradas o mais breve possí vel, inclusive colocando fo rra e fazendo o roço, na 65 

comunidade Saudade verificou a situaça o que ja  da UBS e pede para dado uma prioridade e 66 

resolvido o problema, o dentista que passou muito tempo sem trabalhar tem havido ainda 67 

alguns problemas relacionado a cadeira do gabinete do dentista e precisa ser substituí da, a 68 

falta de reme dios tem recebido muitas reclamaço es da populaça o e e  preciso ser discutido o 69 

que pode ser feito, porque muitas vezes sa o reme dios ba sico, as telas la  das quadras e nessas 70 

visitas se comprometeu de continuar cobrando para que possa ser feito. Relatou ainda sobre 71 

o aniversa rio da cidade, uma boa programaça o onde foram entregue mais algumas obras 72 

importantes para o desenvolvimento do municí pio e ao final teve uma belí ssima festa, 73 

inclusive com a banda de renome, o fato que tambe m ouviu nos u ltimos dias a expectativa da 74 

comunidade se realmente o poder pu blico municipal vai fazer festas sociais no mesmo ní vel 75 

da festa da emancipaça o ate  porque caso na o seja possí vel devido algumas cotaço es de 76 

recurso, mas a populaça o merece, precisa, estar curiosa e e  bom que saiba nesses pro ximos 77 

dias, tanto para pro pria comunidade se organizar como o come rcio se preparar para vender, 78 

por isso e  bom que seja dado uma resposta o mais ra pido possí vel. Em aparte cedida, ao Ver. 79 

Sesiom relatou que sobre essa questa o da festa da padroeira, acha que pegou um pouco de 80 

surpresa os boato que na o va  acontecer a parte social da festa de Serra Negra do Norte a festa 81 

padroeira e isso esta  gerando uma insatisfaça o geral na populaça o, principalmente do 82 

pessoal do come rcio local, e  evidente que o come rcio local de Serra Negra ja  na o vai ta o bem 83 

e nesse perí odo festivo e  o perí odo que o pessoal aproveita para garantir as suas vendas e 84 

melhorar a sua situaça o financeira dentro de casa, enta o, as pessoas querem se programar, 85 

saber se vai comprar roupa, bebida para vender, estocar carne, pa o para fazer o cachorro 86 

quente, o churrasco, as pessoas esta o ansiosas querendo saber se Serra Negra vai ter ou na o 87 

a festa da padroeira, uma coisa que nunca aconteceu dentro de Serra Negra, enta o que venha 88 

uma resposta do prefeito para comunicar a populaça o se vai ter ou na o a festa da padroeira. 89 

Em aparte cedida, ao Ver. Flávio  relatou que a questa o das festas sociais o pro prio vereador 90 

esteve reunido ultimamente com prefeito e com pa roco da cidade e foi debatido as 91 

dificuldades que esta o passando o municí pio, dificuldades essa devido ao Governo Federal 92 

que so  Serra Negra houve uma queda de receita de mais de 13 milho es comparado ao ano 93 

passado e prova com documentos, e o Governo que deve em torno de 100 milho es ao Rio 94 

Grande do Norte e a Serra Negra em torno de 500.mil, o Secreta rio Cadu esta  sendo 95 

sabatinado na Assembleia para explicar, questionando o vereador, porque a Governadora 96 

Fa tima do PT do Estado do Rio Grande do Norte atrave s deve Lei Ca mara cascudo mandou 97 

para corrida de jegue 190 mil reais de ajuda, manda 200 mil reais para o festival de inverno 98 

de Cerro Cora  essa semana, manda para festa de Santana de Caico , festa de Santana de Currais 99 

Novos e para Serra Negra, onde ela teve maioria no primeiro turno da eleiça o passada no 100 

segundo no estado e na o resolve, o Governo Lula na o resolve, e  so  Serginho, mas compare o 101 
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governo de Serginho no municí pio, o governo de Fa tima no estado e o governo de Lula no 102 

paí s e dos tre s quem e  que esta  sendo mais bem sucedido, porque o vereador mesmo fez uma 103 

ligaça o colocou no viva voz e devia estar ocupando essa tribuna para dizer quanto tinha 104 

arrumado com o governo Fa tima para festa da padroeira, para festa dos Evange licos e para 105 

festa do Rosa rio, e  se unir Serginho entra com uma parte, o Governo do Estado com outro e 106 

o Governo Federal para atender a populaça o do municí pio. Retomando suas palavras, o Ver. 107 

Eraldo relatou que de fato esteve em uma reunia o coordenada pelo padre para tratar 108 

especificamente da festa do agricultor e foi tocado nesse assunto e o prefeito pediu ao padre 109 

e aquela comissa o para que ate  o dia 8 pudesse dar uma resposta oficial, com relaça o essa 110 

questa o destinaça o de recursos do Governo do Estado para um municí pio e outro na o 111 

compete ao analisar todos os crite rios e um deles que sabe e  a falta de conve nio do Municí pio 112 

de Serra Negra do Norte com a Fundaça o Jose  Augusto, outra coisa tambe m e  que os 113 

municí pios tem que bem previamente elaborado um projeto e enviado para a fundaça o Jose  114 

Augusto do Governo do Estado para buscar esse recurso, questionando se algue m sabe 115 

informar se existe o conve nio, se o projeto foi indeferido pelo o Governo do Estado 116 

relacionado a essas informaço es do FPM, e  preciso aprofundar esse debate, porque a queda 117 

de receita que houve esse me s de 39 mil, mas essa quantidade de milho es se contar com 118 

outros tipos de arrecadaço es, na o esta  sendo mais repassado dinheiro do covid, porque 119 

tambe m na o existe, mas o FPM obrigato rio por me s ate  junho na o houve queda, e u nica queda 120 

foi agora no me s de julho, mas o foco da preocupaça o e  com os problemas de Serra Negra, 121 

embora sabe da importa ncia da parceria tambe m do estado e da Unia o para que traga 122 

recurso, enta o, Serra Negra que inclusive e  um municí pio citado em uma aça o de um ex-123 

candidato a senador foi um municí pio que anteriormente foi bastante beneficiado com 124 

repasse da unia o e na o sabe porque agora esta  inverso, mas de fato na o entende, na o acha, 125 

na o acredita e para o mesmo na o justifica que essa narrativa de que o municí pio na o tem 126 

mais dinheiro para nada, para as ma quinas estarem parada, para faltar o reme dio, para na o 127 

fazer uma festa ate  mesmo com bandas melhores, na o justifica somente essa questa o da 128 

queda do FPM no me s de julho, acha que faltou um pouco de planejamento, salientando que 129 

sabe que o Municí pio de Serra Negra recebeu um recurso extra diferente de outros por parte 130 

da exploraça o mineral de mais de 12 milho es e crer que esse recurso na o deva ter terminado 131 

ainda, isso e  uma discussa o bastante complexa que pode continuar fazendo, mas a 132 

preocupaça o e  que o povo de Serra Negra merece e que tenha uma festa social mesmo que 133 

na o seja com grandes bandas, porque foi feito uma festa com um custo de aproximadamente 134 

300 mil reais e o povo merece que seja feita festas sociais da festa da padroeira e dos 135 

evange licos com bandas, embora seja de um ní vel menor isso e  fa cil de justificar e vai ser 136 

compreensivo.  Em aparte cedida, a Ver. Vania relatou que quando foi citado que na o ia ver 137 

a festa da padroeira as pessoas ja  começam a passar a mensagem e perguntar se na o vai 138 

haver a festa, relatando que a festa de Nossa Senhora do O , padroeira de Serra Negra vai 139 

existir sim, inclusive diariamente todas as noites esta  vendo as novenas, a peregrinaça o nos 140 

finais de semana na zona rural e na semana na zona urbana, enta o, o que na o vai ser pago e 141 

existe bancada pelo poder pu blico como vinha em outros anos acontecendo e  as grandes 142 

festas, infelizmente na o se encontra com recursos para promover da mesma forma que 143 

vinham promovendo, quanto aos repasses do Governo do Estado para outros municí pios na o 144 

cabia ao vereador analisar, mas o vereador na condiça o de lí der da bancada do PT, tendo 145 

acesso diretamente ao governo do estado, tem amizade pessoal com a Governadora Fa tima e 146 

representante do povo de Serra Negra e pela votaça o expressiva que a governadora teve no 147 

municí pio, o vereador tem ate  por obrigaça o de acarear esses recursos e pedir ao governo do 148 

estado que possa bancar da mesma forma que esta  vindo para outros municí pios como foi 149 

citado, pelas pessoas que anseiam essa festa ja  que o municí pio poder pu blico municipal na o 150 

tem no momento condiço es financeiras. Retomando suas palavras, o Ver. Eraldo relatou que 151 

era preciso ter sido feito um planejamento e existisse um conve nio, que tivesse ido buscar na 152 
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hora certa, mas isso tem a plena conscie ncia que essas alturas fica muito difí cil talvez de ir 153 

atra s desse recurso, mas na o e  falta de vontade, de desejo e nunca foi procurado e nunca ficou 154 

omisso em buscar recursos, onde tem acesso para o municí pio. Finalizou relatando que foi 155 

solicitado a comissa o de obras do municí pio uma visita e um questionamento relacionado a 156 

uma construça o que esta  sendo feito no bairro Are cio Batista va rias pessoas procurou o 157 

mesmo e ja  foi feito algum requerimento no perí odo legislativo anterior e de fato visitou in 158 

loco e ficou meio surpreso e com muita du vida, e  uma tamanha construça o importante para 159 

um micro empresa rio, uma pessoa trabalhadora, geradora de emprego e renda, mas o 160 

questionamento e  muito forte de que o terreno seja de fato do municí pio e sendo assim sabe 161 

o tamanho da responsabilidade no sentido de ter segurança e buscar as devidas informaço es 162 

tentando dar uma resposta a s pessoas que procuram e tentando cumprir com o seu papel. 163 

Em seguida, fez uso da palavra, a Ver. Vania que saudou a todos e iniciou seu discurso 164 

relatando que estava retornando do recesso legislativo, mas durante o recesso continuou 165 

trabalhando, o povo direto buscando informaço es, diariamente tendo um contato maior com 166 

o povo e tambe m buscando e conhecendo melhor certas situaço es. Em seguida, agradeceu ao 167 

Poder Executivo pelo atendimento do Requerimento 108/2023 de autoria da mesma para 168 

fortalecer o programa de doaça o de sangue consciente nos eventos no municí pio, atrave s da 169 

Lei 700/2018 de sua autoria, ressaltando a importa ncia da doaça o de sangue. Sobre as 170 

festividades de emancipaça o polí tica e as aço es que a secretaria de sau de e a administraça o 171 

promoveram e juntamente com Hemocentro, onde promoveram a corrida do sangue com o 172 

intuito de fortalecer esse programa de doaça o de sangue no municí pio, tambe m agradeceu 173 

ao Hemocentro e aos doadores de sangue que participaram e ja  sa o efetivos no municí pio e 174 

a cada dia graças a Deus existe uma procura para aumentar essa doaça o pelos agentes de 175 

sau de todos sa o capacitados e treinados para preparar o doador de sangue, quem tem 176 

interesse pode procurar o seu agente que ele orienta e na secretaria de sau de, agradecemos 177 

tambe m a empresa no setor boneleiro, a JJ Vieira atrave s da pessoa de Jerry Vieira e seu 178 

colaboradores que incentiva a essa aça o, que patrocinou os brindes, os bone s dos doadores, 179 

fazendo um convite a toda populaça o para que possa fortalecer e arranjar mais um doador 180 

para que o municí pio na hora de uma necessidade ja  ter um quadro de inscritos que possa 181 

ajudar tanto as pessoas de Serra Negra, como as pessoas da regia o do Serido , no u ltimo dia 3 182 

participou da emancipaça o polí tica de Serra Negra, 149 anos de emancipaça o polí tica, onde 183 

durante o dia teve toda uma programaça o como exercí cios na praça, a banda de mu sica pelas 184 

ruas da cidade, hasteamento da bandeira com a participaça o da Ca mara, a missa, as 185 

festividades na praça, visita as obras no municí pio, culto na Igreja Filade lfia e festa em praça 186 

pu blica com a banda Calcinha Preta, a maior festa do Municí pio que ficou para a histo ria de 187 

Serra Negra. A seguir, fez uso da palavra, o Ver. Flávio que apo s saudar a todos, iniciou seu 188 

discurso desejando um semestre proveitoso a todos que ja  começou muito agitado e com 189 

muitas preocupaço es que por coincide ncia ou na o no Governo Federal passado na o tinha, 190 

parece que quando falta dinheiro no bolso todo mundo se agonia e quer explicaça o e o bom 191 

que essas explicaço es esta o vindo e vai ser mostrado com documentos, na o com gestos e 192 

discursos de maneira ardilosa, citando que ficou sabendo que no dia anterior alguns grupos 193 

fizeram uma montagem com o discurso de um vereador lí der do PT e do mesmo a 2 ou 3 194 

meses atra s nessa Casa, parece que antes do ano eleitoral o que praste do governo PT ja  195 

montaram o escrito rio do mal para tentar fazer montagem dos terceiros, mencionando que 196 

ha  3 meses atra s na o tinha havido queda de receita de FPM e o mesmo disse que na o tinha 197 

queda de FPM, a queda do FPM esta  sendo em torno de 200 mil agora no dia 10 de agosto os 198 

vereadores na viagem de Brasí lia tiveram na CNM e a Vereadora Ana Karinne aprendeu usar 199 

o site e ver as arrecadaço es do municí pio atualizada, qualquer vereador que entrar no site 200 

sabe os recurso de Serra Negra na o precisa nem de ir no portal transpare ncia, agora um 201 

discurso la  onde provava que o FPM na o tinha caí do e realmente na o caiu juntando esses 6 202 

meses se caiu muito foi meio por cento ou quase ficou igual, a folha de pagamento dos 203 
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professores subiu 15% e e  normal o FPM subiu ano a ano no mí nimo 10%, para corrigir o 204 

sala rio mí nimo que todo ano aumenta e vem para essa Casa, afeta a prefeitura municipal, a 205 

inflaça o, relatando que no ano 2021 para o ano 2022 os 6 primeiros meses teve um aumento 206 

de receita de quase dois milho es de reais, 2021 pandemia, 2022 ja  saindo e esse ano na o teve, 207 

citando que esta  falando de FPM para ningue m fazer montagem com seu discurso, esse ano 208 

na o teve nem a correça o da inflaça o, nem para corrigir o aumento do sala rio mí nimo para as 209 

prefeituras, os prefeitos esta o tudo doido, a prefeitura de Serra Negra ainda esta  saindo bem, 210 

porque tinha uma reserva em dezembro de quase 5 milho es de reais e essa reserva esta  se 211 

acabando e na pro xima sessa o o que for provocando vai trazer documentos concretos, agora 212 

e  coincide ncia porque essa agonia dos vereadores, porque entrou no governo Lula que na o 213 

esta  repassando o que e  para passar para os municí pios, relatando que o FPM esta  mais ou 214 

menos igual ao ano passado, onde todo ano no mí nimo tem a correça o, 2021/2022 governo 215 

Bolsonaro teve aumento em torno de quase 30%, agora em torno de meio por cento ou 216 

menos, se pegar os 6 meses que a prefeitura de Serra Negra recebeu o ano passado de todas 217 

as arrecadaço es municipais, estaduais e federais, como se 6 meses desse ano e  13 milho es de 218 

reais a menos e prova com documentos, so  do CFEM que o candidato da eleiça o passada no 219 

debate quando Serginho falou que ia atra s do recurso do CFEM para Serra Negra, o candidato 220 

na o sabia o que era essa sigla na o sabia o que era, citando o significado da sigla e 221 

mencionando que foi implantado em Serra Negra em 2017, no ano passado e recebeu 12 222 

milho es de reais de CFEM e no governo Lula esse ano recebeu 500 mil reais e fez reserva, na 223 

quadra da Barra da Carnau ba foi gasto 15 mil reais desse dinheiro do CFEM, o aumento dos 224 

professores dos 15%, uma parte desse dinheiro que fez reserva foi pago e obras tem 225 

inu meras obras que vai citar as obras que foram gasto com esse dinheiro na melhoria da 226 

cidade, fora esses 13 milho es dos seis meses, o governo do estado ningue m sabe porque vem 227 

omitindo e escondendo a Governadora Fa tima que ganhou em Serra Negra vem omitindo que 228 

deve de IPVA, de ICMS, que foi um dos poucos estados do paí s que aumentou ICMS, mas ela 229 

esta  devendo os municí pios e na o repassa, o dinheiro do Detran, dos emplacamentos de carro 230 

ela na o repassa para os municí pio, os consignados dos funciona rios do estado que fazem 231 

empre stimo a governadora desconta e na o paga ao banco, vem para o Municí pio Serra Negra 232 

os 13 milho es, dinheiro do CFEM, do Estado deve ser em torno dos 500 mil, tem mais as 233 

emendas aprovadas sacramentada do deputado federal Robson Faria em torno de 1 milha o 234 

e 200 mil e do Senador Styvenson para sau de de Serra Negra do Norte que essas emendas 235 

saem maio, as emendas aprovadas esse ano, sacramentada, empenhada e  para sair ate  maio 236 

do pro ximo ano, na o saiu para Serra Negra e para muitos municí pios, na o sabe aos que sa o 237 

gestor do PT se saiu ou na o, deixando a  vontade qualquer vereador que quiser apartear para 238 

esclarecer os fatos, aí  fica falando de queda de receita se vai ter festa e e  muito bacana pega 239 

o telefone na hora da reunia o coloca no viva voz como quem diz que vai resolver o problema 240 

que sou amigo da governadora e vem com histo ria de conve nio e projeto, as torneiras esta o 241 

fechadas para Serra Negra e  liberado alguma emendinha de 60 mil de Natalia Bonavides, a 242 

de Robson e  1 milha o e 200, outra de 200 mil de na o sei quem, aí  Roge rio Marinho traz mais 243 

de 15 milho es para Serra Negra e escutou do pro prio vereador que o governo Lula em 244 

setembro deslancha juntamente com o de Fa tima, o mesmo questionou se o de Fa tima 245 

precisa 4 anos e 6 meses para deslanchar, porque ja  faz 4 anos que ela esta  e ouviu um zum 246 

zum zum que talvez na o tenha condiço es de pagar o de cimo terceiro dos funciona rios o 247 

governo do estado, o que e  mais grave, todos os municí pios esta o agoniado e a governadora 248 

na o recebeu na semana passada os prefeitos que foram acampar, o prefeito Serginho colocou 249 

uma nota nas redes sociais e acha que a maioria dos vereadores viram os prefeitos 250 

parabenizando e repostando a postagem do prefeito Serginho sobre a queda do FPM para o 251 

dia 10 de agosto, onde um quase Serranegrense Fernandinho que e  prefeito de Acari curtiu 252 

a postagem e repostou e Fernandinho no Municí pio Serra Negra sempre fez polí tica de 253 

oposiça o ao lado que Serginho e  prefeito, mas ele curtiu e repostou, porque ele esta  sofrendo 254 
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na pele, e  uma unanimidade Serra Negra so  começou a sofrer agora, porque a reserva esta  se 255 

acabando e as medidas de um homem responsa vel, de um gestor tem que ser austera doa em 256 

quem doer, e e  isso talvez que o Governo Federal esteja aumentando ministe rio, viagem, 257 

hotel, com a esposa do presidente fazendo glamour, passeando e filmando, enta o, essas coisas 258 

tem que ser esclarecida. Em aparte cedida, ao Ver. Eraldo relatou que esta  na Casa para 259 

defender o povo de Serra Negra para dizer que passou pela a eleiça o nacional, estadual e 260 

sobre o que o vereador comentou que o PT que instalou o escrito rio do mal, de fato isso 261 

incomodam um pouco e  do PT com muito orgulho, mas a maioria do povo na o so  de Serra 262 

Negra do Brasil sabe e deu a resposta quem era que tinha instalado o escrito rio do mal, 263 

citando que na o esta  na Casa fazer debate de PT ou PL, de Lula ou Bolsonaro, mas para 264 

defender o povo e na o desconhece as quedas de arrecadaço es da mesma forma tambe m que 265 

os nu meros que apresenta todos sa o documentados e verdadeiros mas para o povo na o 266 

justifica tudo que na o, tem tudo que na o faça de agora para frente e a culpa e  dos governos 267 

estadual e federal, o governo municipal tambe m tem suas responsabilidade, quer dizer que 268 

se na o houver a festa social do municí pio e  a queda foi so  dos outros dois governos e porque 269 

na hora de planejar no iní cio do ano na o deu para planejar, inclusive que eu tenho conversado 270 

com certa prioridade as festas sociais da padroeira, mas as pessoas procuram e esta o 271 

querendo saber, sobre as emendas ja  disse va rias vezes essa questa o de repasse, 272 

financiamentos do empre stimo lembra que no governo Robson foi feito isso tambe m e esta  273 

errado agora lamentavelmente o Estado do Rio Grande do Norte passa por problemas de 274 

ordem econo micas e financeira e na o foi criada nesse governo agora acredita sim que esse 275 

governo vai dar uma melhorada colocando sala rios em dia e conectado com o governo federal 276 

vai com certeza melhorar cada vez mais e  isso que tem segurança e deve dizer o povo Serra 277 

Negra. Retomando suas palavras, o Ver. Flávio relatou que o governo do estado reza e faz 278 

procissa o todo dia para ele melhorar, mas quando e  em campanha o polí tico sobe diz que 279 

resolve todos os problemas, depois de 4 anos e 7 meses que ela esta  e  porque recebeu o 280 

governo do estado ruim, e  gesta o e se ela escolheu ser governadora do Estado ela ja  tinha seu 281 

plano de governo como aprumar o Rio Grande do Norte e esta  aguardando e o vereador disse 282 

que em setembro ia levantar e  aguardar,  sobre a questa o de bandas, de organizaça o o 283 

Prefeito Municipal fez um cronograma para o ano todo e essa que houve de Calcinha Preta 284 

ele com certeza na o cancelou, porque a perspectiva da CNM, do Tesouro Nacional, do 285 

Governo Federal era de que a receita a partir do 2° semestre melhorasse, o pro prio vereador 286 

disse na casa que as coisas iam melhorar, inclusive do Governo do Estado e o mesmo ate  287 

brincou se o Governo do Estado precisa 4 anos e 6 meses para melhorar, por isso existia uma 288 

perspectiva e o prefeito fez uma programaça o dentro dessa perspectiva e o da festa passada 289 

tinha sido publicado em junho na o podia cancelar, agora as outras que eu na o sei ainda como 290 

ele vai fazer, mas se tinha bandas grandes, uma montagem de palco com estrutura que a 291 

justiça exige tudo e  90 mil reais, essas 3 festas futura que que a prefeitura tem costume de 292 

patrocinar se for com bandas grandes tudo e  festa da padroeira, dos evange licos e do Rosa rio 293 

e  em torno de 850 mil de despesa, seria irresponsa vel dono de casa que recebesse 10 mil a 294 

previsa o e  por todo o ano, ele faz uma programaça o para o ano todo, mas quando chega no 295 

meio do ano cai para 5 mil, o que ele faz e  rever a programaça o, o que gastou ate  agora ja  foi, 296 

mas para frente aperta o que da . Finalizou relatando sobre uma denu ncia sobre um terreno 297 

que o pegou de surpresa la  no Are cio e na o sei porque as pessoas denuncia e na o diz nome 298 

das pessoas, citando que fica agoniado la  vai tentar descobrir, porque no dia que tiver uma 299 

denu ncia diz o nome e se souber diga o CPF ou RG, fez uma denu ncia que tem um particular, 300 

um empresa rio construindo em um terreno do Executivo, na o entendeu direito, ja  passou 301 

mensagem para o prefeito para que pelo amor de Deus descobrisse que foi denu ncia 302 

Vereador Eraldo do PT, e  um nego cio se rio e tem que tomar as provide ncia e foi feito na 303 

Tribuna da Ca mara. Na seque ncia, o Ver. Alysson que saudou a todos e iniciou seu discurso 304 

relatando sobre o aniversário da cidade, onde na semana passada teve um dia de 305 
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comemorações da emancipação política de Serra Negra do Norte 149 anos, iniciando com o 306 

hasteamento da bandeira com a banda tocando o hino da cidade e durante todo o dia foi uma 307 

vasta programação encerrando na festa com a banda Calcinha Preta, uma festa enorme em 308 

frente ao cemitério  público, uma festa que trouxe alegria para os Serranegrenses e trouxe a 309 

visita de várias pessoas de outras cidades movimentando assim a economia da cidade, as 310 

pousadas todas lotadas, parabenizando o Município Serra Negra do Norte pelo dia de 311 

festividades e de serviços trazidos à população através dessas obras e da realização de uma 312 

grande festa com uma banda de renome nacional. Em seguida, relatou sobre a queda do 313 

repasse, mencionando que quem ver redes sociais está vendo a divulgação da grande queda 314 

de repasse para os municípios do Rio Grande do Norte todo Brasil quem não entende bem 315 

desse assunto pode achar que o Brasil está passando por uma situação muito boa, mas está 316 

muito enganado e quem sabe a situação real econômica que o Brasil vem passando são as 317 

prefeituras com as quedas gigantescas de repasse do FPM, inclusive agora nesse mês de 318 

agosto de 23% e quem vai sentir mesmo são os munícipes, onde vai ter infelizmente os 319 

serviços afetados por essa queda,  mencionando que não é só em Serra Negra, o FPM é 320 

repassado para todos os municípios e o valor é calculado de acordo com o tamanho do 321 

município, e todas as prefeituras estão sentindo isso tem como o prefeito administrar o 322 

município como quando recebia o FPM no valor antigo, vai ter que haver cortes infelizmente, 323 

todo perfeito tem a vontade de fazer a festa da padroeira, questionando o que é mais 324 

importante para o comércio fazer a festa ou pagar os salários dos funcionários em dia, a festa 325 

é importantíssima traz muito benefício para a cidade, inclusive economicamente, mas o 326 

salário dos funcionários hoje é a prioridade da Prefeitura de Serra Negra e de qualquer 327 

prefeitura do Brasil, citando que infelizmente o fim da ponte é a população e a população 328 

infelizmente quem vai pagar, espera que mude e isso passe logo, citando que a festa de 329 

Sant’Ana de Caicó foi feita uma parceria público privada, a prefeitura não teve custo, 330 

inclusive o prefeito lá não conseguiu pagar o 13º salário, coisa que acha que nunca aconteceu, 331 

mas não fez porque não tinha o dinheiro, o Governo estado está passando por uma situação 332 

até pior do que as prefeituras, já atrasou os médico, em Mossoró teve paralisação de cirurgias 333 

pediátricas por falta de pagamento, o Governo estado deixou de repassar até esse mês de 334 

agosto 500 mil reais a prefeitura, deixou de repassar da farmácia básica como o vereador 335 

falou do IPVA e do ICMS, esses 500 mil dava para fazer a festa da padroeira e sobrava, mas o 336 

governo está passando por uma situação pior que a prefeitura, teve um período e não sabe 337 

se já foi regularizado, mas não estava repassando o empréstimo dos consignados 338 

funcionários, o Governo federal teve um déficit de 50 milhões de reais quando o outro 339 

presidente entregou o governo com superávit de 50 bilhões, então, a situação do Brasil está 340 

ruim de Brasília até em Serra Negra e isso se reflete na população de Serra Negra que 341 

infelizmente vai sentir. Em aparte cedida, ao Ver. Flávio parabenizou pela fala do vereador 342 

de maneira não partidária, mas foi gestor do município e sabe a responsabilidade e a 343 

preocupação de um gestor e de uma maneira muito passiva está dando uma aula e 344 

explicando o arrocho financeiro que acontece e quando fala de gestão do presidente, da 345 

governadora e do prefeito Serginho comparando, sabe os problemas e o aperto que todos os 346 

3 passa, mas está falando das perspectivas que foram criadas, quando Serginho foi eleito a 347 

primeira vez teve uma perspectiva boa, o primeiro ano 2017 foi arrocho, tinha um Ministério 348 

Público que não deixava quase trabalhar, depois foi deslanchando, veio outra eleição ganhou 349 

e deslanchou e está passando dificuldade agora, mas não está dizendo que os problemas no 350 

Município de Serra Negra é só de responsabilidade do estado e do Governo federal, não é do 351 

município também e o município fez reserva só que fez reserva para os 6 primeiros meses, 352 

porque a perspectiva criada pelo governo federal e por órgãos competentes, CNM e até o 353 

próprio vereador  disse que no 2º semestre voltava deslanchar e os prefeitos não administra 354 

só com a cabeça dele, tem reuniões com a FEMURN que está interligada com órgãos nacionais 355 

e estaduais de recursos e tinha uma perspectiva que o arrocho era os primeiros 6 meses, mas 356 
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a prefeitura de Serra Negra deixou de receber 13 milhões, deixou de receber 500 mil do 357 

governo estado, corrigindo sua fala onde disse que o governo estado devia 100 mil as 358 

prefeituras, mas é em torno de 100 milhões, sobre a festa de Caicó e Patos, conversou com 359 

Nabozinho pessoalmente sobre a festa, cidade pequena já não faz festa de clube porque para 360 

colocar uma banda uma banda tem que colocar uma entrada de 200 reais  para pagar só a 361 

banda e ganhar o lucro na bebida e vai ficar de um jeito que até as públicas vão se acabar, 362 

porque ninguém investe e a prefeitura tem que bancar só sozinho e citou o caso do governo 363 

estado das outras cidades de ajudar aí vem com a história de projeto, de convênio qualquer 364 

vereador do partido podia dizer com antecedência vamos se juntar com o prefeito como 365 

quando tem interesse em uma obra por exemplo, da quadra da Barra da Carnaúba procura 366 

o prefeito e conversa para agilizar, arrumar o recurso, fazer o projeto, o convênio e arrumar 367 

o recurso para fazer as festas, se unir e lutar pelo menos para a dos Evangélicos e Rosário 368 

que é no final do ano se dá tempo fazer o convênio o projeto, mas não tem vontade política, 369 

parece que quer que o prefeito se desgaste para ver se o próximo ano está fraco 370 

eleitoralmente, pedindo para que se unam para ir atrás de recursos para fazer as festas, 371 

porque defende e mostra que o problema é grave, graças a Deus Serra Negra está arrochando 372 

agora, porque tem município que está pior com Caicó que não pagou a primeira parcela do 373 

13º. Retomando suas palavras, o Ver. Alysson relatou que o município de Caicó já está com o 374 

salário atrasado, os prefeitos estão em pânico e a prioridade é pagar os salários em dia e vão 375 

ter muita dificuldade de pagar, e o prefeito de Caicó já está preparando a população de não 376 

conseguir pagar o 13º esse ano, o governo estado agora teve uma entrevista do seu secretário 377 

de finanças preparando também para não conseguir pagar o 13º, tem que se reunir a 378 

população com os vereadores de situação e oposição e chegar para o prefeito para ver qual 379 

é o mais importante a festa da padroeira ou pagar os salários, o ano passado o prefeito fez a 380 

maior festa da história de Serra Negra, citando que já foi prefeito e sabe a situação do 381 

prefeito, mencionando que todos os prefeitos estão na mesma situação. Em aparte cedida, ao 382 

Ver. Sesiom relatou que já estava zonzo com essa conversa de festa, sinceramente parece 383 

que os problemas de Serra Negra agora é tudo culpa dos outros, Serra Negra não tem mais 384 

problemas, vai debater o resto do mandato governo estado e governo federal e vai esquecer 385 

Serra Negra, fala em festa que não dá para fazer, mas está fazendo, semana passada teve uma 386 

festa enorme, muito bem organizada e está de parabéns, festa excepcional, banda boa e cara, 387 

uma estrutura de palco excelente, gastou em torno de 250 mil reais com essa festa, mas está 388 

lá a UBS da Saudade caindo, porque não cancelou a festa e reformou a UBS da Saudade, 389 

porque não comprou outra cadeira para o dentista, porque não fez o serviço da energia lá na 390 

Serranegrinha, porque não comprou remédio para farmácia básica com esse dinheiro, vai 391 

ficar falando em festa o ano todo e dinheiro que não vem, a prefeitura de Serra Negra toda 392 

vida teve dificuldade em governo A, B ou C, toda vida fez uma festa simples, humilde com a 393 

banda tranquila não precisa ser grande atração, coloca banda simples para o povo de Serra 394 

Negra, Piúba já está nas redes sociais dizendo que se não tiver festa ele vai fazer, vai trazer 395 

uma banda, como Camelinho trouxe naquele ano, será possível está discutindo um negócio 396 

desse colocando culpa tudo em governo federal e estadual, Serra Negra sempre teve 397 

dificuldade, citando que acredita que vai ter festa, vai ter um salvador da pátria em Serra 398 

Negra. Retomando suas palavras, o Ver. Alysson relatou que esse assunto de festa quem 399 

trouxe foi a oposição, relatou que era para deixar de fazer a festa para fazer a UBS da 400 

Saudade, mas o mesmo vereador que falou acabou de cobrar uma festa e a situação que estar 401 

os municípios tem que escolher uma coisa ou outra, falou com o Prefeito Sérgio Fernandes e 402 

ele disse que ia cancelar a festa da emancipação política não cancelou, porque 403 

contratualmente não podia mais, inclusive ele confessou que tinha contratado já Saia Rodada 404 

que inclusive anunciou em Caicó, mas teve como quebrar o contrato, porque não tem como 405 

pagar, citando que é muito fácil chegar no microfone com bravata e ficar apontando o dedo 406 

para prefeito e para ser justo tem que se colocar no lugar dele, será que ele não vai fazer a 407 
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festa porque não quer, o prefeito tem responsabilidade e prioridade para qualquer 408 

prefeitura do Rio Grande do Norte e do Brasil, é dar as mãos e o estado ajudar talvez não dê 409 

mais tempo como o vereador falou está muito em cima, tentar fazer uma festa menor, quem 410 

conhece sabe que a prefeitura vive quase que exclusivamente de FPM e como é que o FPM 411 

baixou que é do governo federal e não vai falar, não vai falar no governo estadual que não 412 

tem nada a ver com prefeitura, tem 500 mil reais que dava para fazer três festas e já está 413 

atrasado junto com Serra Negra. Em aparte cedida, a Ver. Vania relatou que a preocupação 414 

de todos os prefeitos para mostrar a realidade que o Brasil e a região está passando 415 

financeiramente e por mais planejamento que existe por parte de um gestor, sabe que o  416 

gesto é exemplo de planejamento desde que começou a administrar Serra Negra vem 417 

mostrando responsabilidade e planejamento com o município e com o dinheiro público, 418 

relatando que no dia anterior teve uma postagem do gestor Serginho do Prefeito de Serra 419 

Negra, onde dizia que o Tesouro Nacional informou que o FPM do dia 10 de agosto, a previsão 420 

de entrada será 20% menor que o mesmo período de 2022, 20% menor do que o ano passado 421 

nesse mesmo período, no último dia 10 de julho a queda foi superior a 30%, então, a queda 422 

desse repasse ultrapassou os 30% a menos e a última vez que os municípios vivenciaram 423 

esse cenário foi em 2017, de lá para cá o FPM sempre crescia em relação ao ano anterior e 424 

todos os municípios esperavam um acréscimo cresceu, o FPM nesse período somente nesse 425 

repasse considerando a inflação o município perderá cerca de 240 mil reais, então, precisa 426 

de muito planejamento do gestor para que a população não fique desistida, o Brasil está 427 

vivenciando uma crise econômica e é necessário prudência e cautela dos gestores 428 

municipais, isso explica certas atitudes de cancelar contrato que através de um planejamento 429 

foi feito desde o início do ano para uma festa da padroeira, mas que infelizmente como o 430 

vereador já falou não teve mais como cancelar a calcinha preta, porque já tinha sido 431 

publicado, mas que teve como cancelar Raí e Zezo que estavam contratado para festa da 432 

padroeira, porque se não tem um repasse seria irresponsável qualquer gestor fazer uma 433 

festa e como foi falado tem outras prioridades, inclusive na saúde, e essa postagem do 434 

prefeito todos os prefeitos repostaram  e isso quer dizer que não é mentira, inclusive 435 

Fernandinho, Prefeito de Acari que conhece a conduta dele, a responsabilidade e o homem 436 

íntegro que é, ele jamais ia repostar uma publicação dessa, mas o prefeito depois do 437 

planejamento viu que não tem como fazer uma festa na parte social bancada pelo poder 438 

público, porque na hora que tiver gastando o dinheiro com uma festa social vai estar 439 

deixando de pagar o funcionalismo que está ali trabalhando e prestando serviço diariamente 440 

a toda população, os fornecedores e outras coisas, relatando que falou sobre a publicação, 441 

porque as pessoas não tinham consciência da publicação do prefeito e os demais prefeitos 442 

repostaram a situação que está passando todas as cidades. Retomando suas palavras, o Ver. 443 

Alysson relatou que felizmente tem um prefeito responsável que não vai para fazer uma 444 

festa para lá na frente faltar para outras prioridades, se passa sem festa, mas não se passa 445 

sem salário, como o vereador falou na pandemia não teve festa, foi ruim, mas todo mundo 446 

passou. Finalizou questionando, porque não pode falar dos governos estaduais e federais, 447 

porque Serra Negra não é uma ilha separada do país e do estado, quando o país vai mal, Serra 448 

Negra vai também, relatando que falou sobre a publicação, porque as pessoas não tinham 449 

consciência da publicação do prefeito e os demais prefeitos repostaram a situação que está 450 

passando todas as cidades. Após, fez uso da palavra, o Ver. Carlos Eduardo que após saudar 451 

a todos, iniciou seu discurso relatando que estava voltando do recesso e parabenizou a 452 

gestão pela grande festa da emancipação política e parabenizou a cidade pelos 149 anos, a 453 

terra que ama e vive, uma festa linda, maravilhosa, bem organizada com programação desde 454 

5h com alvorada até o término à noite com a festa com bandas maravilhosas. Relatou ainda 455 

que não vai falar na festa da padroeira, porque gosta de comentar quando há fatos e estão 456 

discutindo coisas que estão ouvindo de populares, não teve nenhum pronunciamento oficial 457 

do gestor sobre a festa, inclusive como da bancada da situação irá deixar para se pronunciar 458 
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sobre esse assunto depois que tiver uma nota oficial da prefeitura, inclusive já apela para 459 

que tenha a cavalgada que fez uma unificação das 2 cavalgada na intenção do município fazer 460 

uma grande festa, reduzir os gastos e fazer a cavalgada, mas soube que está para ser decidido 461 

e o prefeito ainda vai se pronunciar. Em aparte cedida, ao Ver. Flávio relatou que escutou 462 

atentamente a fala do vereador de uma maneira muito inteligente, harmoniosa pediu a paz 463 

na Câmara e relatou que acredita que até pelo esclarecimento dos vereadores tem dito isso, 464 

onde anda que a Câmara de Serra Negra, o Executivo e o legislativo de Serra Negra não 465 

menosprezando outros municípios, mas as pessoas que ocupam os cargos tem uma 466 

capacidade de assumir qualquer outro município de grande porte, agora a população tem 467 

que entender, principalmente os vereadores que essa é uma Casa Legislativa, uma Casa 468 

debate e cada vereador conversa com uma parte da população e escuta elogios e reclamação 469 

e a fofoca do município vai parar no vereador, resta pedir a Deus e ter a sabedoria para fazer 470 

um debate nessa Casa Legislativa, um debate político em prol do Município Serra Negra e 471 

não atingir a vida pessoal de cada vereador, porque os nove (9) pelo menos considero todos 472 

amigos, mencionando que sente que é amigo de outra pessoa quando acontece um problema 473 

e ver aquela pessoa triste e quer ser solidário mesmo que seja oposição de sempre, é questão 474 

de ideologia e esse debate está saindo nessa Câmara mais caloroso, porque quer acompanha 475 

os grupos do WhatsApp e ver como a população fica, mas vem para a Câmara com dados 476 

concreto, citando que foi dormir era mais meia-noite se preparando para reunião e acordou 477 

4 e pouco da amanhã conversou com alguns vereadores e vai desencadear nessa discussão e 478 

o vereador com muita sabedoria ocupou a tribuna para de maneira muito simpática pedir 479 

paz, mas é forte nas suas opiniões, porque traz documentos, já anotou o que escutei e procura 480 

saber não para rebater o vereador que disse, mas se está acontecendo o problema é procurar 481 

secretaria, o município e saber o que houve, como o Vereador Alysson falou foi provocado 482 

pelo vereador que puxou assunto, relatando que cada gestor tem sua maneira de trabalhar 483 

que faça de acordo com as disponibilidade financeira, explicou porque foi feito a festa de 484 

Calcinha Preta, mencionando que escutou atentamente a fala dos vereadores do PT e sentiu 485 

que pode aparecer uma novidade, sentiu que estão correndo atrás de recursos para fazer 486 

festa, citando que é danado para sonhar e acontecer, mencionando que era bom se Lula 487 

trouxesse Bruno e Marrone, Fátima Bezerra trouxesse Chitãozinho e Xororó só ajudava o 488 

município, o município entrava com algo, os empresários com o outra e fazia a maior festa 489 

do Seridó, do Rio Grande do Norte, vai rogar que consiga para não ficar criticando a patrol 490 

do município e esquecendo as estradas do estado que é um verdadeiro peneira, é umas 491 

cratera os buracos que tem no Estado do Rio Grande, parabenizando o vereador pela 492 

explanação e relatou que os debate tem que ser calorosos mesmo, tem que trabalhar por 493 

Serra Negra e rezar por Serginho, Fátima e Lula para melhorar o governo, mas dos três avalie 494 

quem é o melhor. Retomando suas palavras, Carlos Eduardo agradeceu as explanações e 495 

relatou as pessoas que o procurou nesses últimos dias sobre a festa e sobre um decreto que 496 

foi publicado dia 17 de julho, que só irá pronunciar, inclusive está em busca de mais 497 

informações, falando até com os empresários sobre as licitações que vai acontecer nos 498 

prédios públicos do município e da festa vai esperar o pronunciamento oficial da prefeitura. 499 

Em seguida, convidou toda a população para participar no sábado dia 12, no bairro Lagoa, 500 

citando que lá existe um grupo de amigos que faz uma pelada nas terça e na quinta e 501 

decidiram fazer e comemorar o dia dos pais, às 7 horas terá o torneio com premiações de 502 

medalha e troféus com apoio da Secretaria Municipal de Esporte e de 12 horas vai ter um 503 

show ao vivo com o Messias Silva na Praça da Lagoa. Finalizou pedindo a Deus que nos 504 

abençoe e continue dando sabedoria e que a paz reine como sempre nessa Casa e que Deus 505 

dê sabedoria para conduzir o mandato. Em seguida, o Sr. Presidente justificou a ausência da 506 

Vereadora Ana Karinne que por motivo de saúde precisou se ausentar da sessão. A seguir, 507 

fez uso da palavra, o Ver. José Roberto que saudou a todos e iniciou seu discurso 508 

agradecendo em primeiro lugar a Deus a permissão de estar mais uma vez na Casa e citou 509 
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uma passagem da bíblia Josué 8:8. Em seguida, parabenizou a cidade pela emancipação 510 

política, pelos 149 anos de emancipação política, relatando que também faz parte dessa 511 

história política de Serra Negra pelos méritos das pessoas que o elegeram que está na Casa 512 

para ser voz da população de Serra Negra, relatando que quando assumiu essa cadeira da 513 

Câmara Municipal, assumiu a cadeira do povo, porque é a função do vereador ser a voz do 514 

povo e o debate tem sido caloroso em relação ao FPM em relação à questão dos repasses 515 

federais e estaduais e a preocupação também é com a comunidade local da cidade, 516 

mencionando que faz 21 dias que vem cobrando a questão da iluminação da rua Rua Maria 517 

Faria que está faltando uma lâmpada e vem cobrando ao secretário do município que é 518 

responsável por esse setor Pretinho e infelizmente até hoje não recebemos resposta, a 519 

resposta que recebeu é que está colocando as outras coisas com urgência e perguntou o que 520 

é urgência, a escuridão de uma rua não seria uma urgência e as pessoas cobram, porque 521 

podem pagam a iluminação pública e não entra o FPM, porque tem a taxa de iluminação 522 

pública para ajeitar essas luzes, deve ter cuidado com essa situações, muitas ruas da cidade 523 

também perecem com a escuridão e deve ver essa situação, inclusive já houve furtos nesta 524 

rua e isso é importante a questão da iluminação. Sobre a festa da Padroeira já foi tão citado, 525 

mas recebeu várias mensagens pedindo algum pronunciamento do Executivo se vai ter ou 526 

não vai ter a festa da padroeira e não está querendo questionar a questão do valor da banda, 527 

mas saber se de fato vai haver algo social na festa da padroeira de Serra Negra do Norte, uma 528 

festa que já tem 288 anos de fé e tradição e 165 anos de paróquia, citando que entende que 529 

houve a queda do FPM, mas também que tem que ter planejamento, questionou se 530 

procuraram o governo do estado, o governo se negou, citando que se negou é contra, porque 531 

é a favor do povo e não de governo A ou B, mas queria saber de fato o que houve e no 532 

posicionamento do prefeito ele pode falar se realmente houve essa busca por recursos 533 

estaduais e os vereadores do lado da governadora pode buscar esses recursos ainda, porque 534 

a falta da festa da padroeira é um problema para os comerciantes e economia da cidade e 535 

para os visitantes, como a vereadora citou a parte religiosa vem acontecendo as novenas nas 536 

casas, mas está falando da festa social. Em aparte cedida, ao Ver. Flávio relatou que parece 537 

que o vereador não estava assistindo a sessão, porque diversos questionamentos já foram 538 

explicado pelo mesmo e até deixou aberto para quem quisesse fazer pergunta e o vereador 539 

não falou, diferente do mesmo que na hora que falou já pediu a parte, relatando que é tanto 540 

vereador preocupado com a festa da padroeira e acha justo, porque é um reflexo da 541 

população como citei, mas o vereador tem maneira concreta de resolver, citando que hoje já 542 

era para ter entrado solicitando audiência pública com o município, mas só falam da festa da 543 

padroeira, estão discriminando os evangélicos tem que levantar o problema da festa da 544 

padroeira dos evangélicos e também da festa do Rosário que existe uma programação para 545 

as 3, onde iria ser gasto em torno de 850 mil reais e em tempos difíceis tem que cortar alguma 546 

coisa, como foi feito, aí questiona o que houve, já explicou, mas sugere uma audiência pública 547 

para trazer todo mundo para Câmara para explicar a questão e com certeza o povo de Serra 548 

Negra ficava todos sabendo e a bancada do PT considero 4 vereadores, é uma bancada forte 549 

e questiona se o Executivo procurou o governo estado e o que os vereadores do PT tem feito, 550 

tem procurado do governo estado que tem amizade e acesso que liga e coloca no viva voz, 551 

como vereador o que arrumou para festa da padroeira, para festa dos evangélicos e para 552 

festa do Rosário, citando que sabe que o prefeito é o maior responsável do município e ele 553 

tem feito festa todos os anos, 2017 não teve quase festa é porque o povo esquece, mas os 554 

outros anos estavam folgados e ele correu atrás foi para Minas Gerais conseguiu a verba do 555 

CFEM, mérito dele que é uma direito constitucional, voltou o arrocho fecha as porteiras, a 556 

questão da cadeira do dentista, da UBS já anotou e quarta-feira traz a resposta, mas precisa 557 

se unir e resolver os problemas de Serra Negra unidos e dar a César o que é de César. 558 

Retomando suas palavras, o Ver. José Roberto relatou que em sua fala e nenhum momento 559 

citou a desvalorização da classe evangélica, porque também valoriza a classe que deve ver 560 
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essa questão também da festa do evangélico, mas o povo cobra e quer esclarecimento e 561 

nenhum momento está culpando o Executivo só quer esclarecimento, inclusive está pronto 562 

para convocar a audiência pública, porque um pronunciamento do prefeito oficialmente as 563 

pessoas iam ficar sabendo a realidade e nas redes sociais saem muitas conversas e fica 564 

complicado para o povo entender. Finalizou relatando que em relação à questão da união, 565 

sim tem que ter união para buscar ter a festa de setembro que é a festa da cidade que vai 566 

todas as pessoas, de todas as religiões, a festa de setembro é tradição e precisa ser revista, 567 

precisa união de todos e para que o próximo ano não passe por essas dificuldades de 568 

entendimento de ter ou não ter a festa tradicional de setembro e esperamos que realmente 569 

tenha alguma atração para que o povo seja feliz. Em seguida, fez uso da palavra, o Ver. 570 

Sesiom que após saudar a todos, iniciou seu discurso falando sobre os 149 anos de Serra 571 

Negra e parabenizou a terra amada e querida. Em seguida, destacou uma ação social que foi 572 

realizada pelo dentista deste município o Dr. Flaviano Wanderley, parabenizando ele pelo 573 

ato de muita coragem de dedicação e de amor ao próximo, uma ação que foi denominada 574 

amigos do Dr. Flaviano que contou com a presença de vários profissionais da área da saúde, 575 

inclusive vários serranegrenses para fazer um atendimento beneficente de vários 576 

profissionais da área da saúde, inclusive muitos filhos de Serra Negra, citando os nomes, uma 577 

ação que traz o bem e deve destacar e deixar relevância para que o povo sinta e veja a 578 

importância dos filhos da terra de Serra Negra contribuindo um pouco para tentar ajudar o 579 

próximo na cidade, registrando que ia fazer uma moção de aplausos a Flaviano para que a 580 

secretária da Casa já providencie para a próxima semana com a presença de todos que 581 

estiveram lá. Parabenizando o município pela emancipação política, foi uma festa muito bem 582 

organizada, achou que o local que foi escolhido para fazer a festa foi um local excepcional, 583 

estrutura de palco excelente bandas, citando que gostou das bandas, as barracas estavam 584 

todas organizadas enfileiradas, uma estética muito bonita, a placa na entrada de Serra Negra 585 

terra que brilha achou muito muito grandiosa essa frase colocada lá Serra Negra realmente 586 

é a terra que brilha e nunca poderá deixar de brilhar sempre vai precisar estar mostrando 587 

seu brilho, apesar de todas as dificuldades que todo gestor sempre teve no decorrer de um 588 

mandato, não vai mais tocar nesse assunto da festa de setembro, porque já foi muito debatido 589 

e vai deixar agora para que o prefeito tente e consiga junto com quem quiser tentar de certa 590 

forma ajudar para que possa ter a festa social da padroeira de Serra Negra do Norte. Em 591 

aparte cedida, ao Ver. Flávio parabenizou o vereador e relatou que ninguém tinha trazido a 592 

fala do movimento social que o odontólogo Dr. Flaviano fez e com muita sabedoria e 593 

solidariedade com todos que participaram, parabenizando a todos que participaram e 594 

também o vereador que participou da ação, uma ação com várias pessoas de várias 595 

profissões importantes, filhos da terra se uniram sem nenhum cunho político mais um cunho 596 

social para ajudar a erra Negra abrilhantar em uma data de próximo aos 149 anos do 597 

município. Sobre a questão da festa usou muita sabedoria para não ficar tocando no assunto 598 

e com certeza vem falando desde o dia anterior com o prefeito municipal e ele vai se 599 

pronunciar está tentando ver o que viabiliza e vai se pronunciar em redes sociais e vai se 600 

unir para ver o que é que pode fazer, inclusive deu a dica ao Vereador José Roberto a questão 601 

da audiência pública. Retomando suas palavras, o Ver. Sesiom  agradeceu as explanações e  602 

pediu a Deus e a Nossa Senhora do Ó que tenham dias de paz e quando citar um assunto que 603 

a população fique bem esclarecida, que não tem inimigo na Casa e cada um emite sua opinião, 604 

por mais fervorosa que seja, mas quando desliga esses microfones está todo mundo se 605 

abraçando e dando as mãos, tem que crescer e evoluir todo mundo junto em prol de Serra 606 

Negra do Norte. Após, fez uso da palavra, o Ver. Francisco Inácio que saudou a todos e 607 

iniciou seu discurso relatando que nesse recesso acredita que todos os vereadores foram 608 

procurados pela população da cidade sobre a festa da padroeira, mas o assunto já foi muito 609 

tocado e repetido. Em seguida, cobrou do Sr. Presidente que seja cumprido os 10 minutos no 610 

expediente como está no Regimento, porque era muito cobrado quando era presidente. Em 611 
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aparte cedida, ao Ver. Alysson relatou que está ciente e pediu desculpas pela falha e que vai 612 

tentar corrigir. Retomando suas palavras o Ver. Francisco Inácio relatou que é necessário 613 

cumprir o Regimento e que as pessoas estavam enviando mensagens para saber se não tinha 614 

sessão pelo atraso e a quantidade do tempo do expediente e da parte cedida, mas espera que 615 

seja controlado. Em seguida, parabenizou o seu primo Pastor Lindoaldo Júnior pelo convite 616 

para participar do culto de ação de graça aos 149 anos da cidade, uma cidade linda, 617 

maravilhosa, que ama, onde tem suas raízes, agradecendo a Deus por comemorar mais um 618 

ano junto da cidade. Sobre a festa como teve uma pessoa que disse que a maior crise que 619 

passou foi em 2013, aquela crise da seca que pegou a pipa, situação difícil, mas que graça a 620 

Deus aconteceu a festa, porque muitas pessoas se programam para a festa de Nossa Senhora 621 

do Ó que tem os familiares que moram fora e vem para a festa, mencionando que não 622 

participou da festa da emancipação, mas poderia ter sido com banda menor e tivesse deixado 623 

essa grande para abrilhantar a festa de Nossa Senhora do Ó, onde não pode deixar que a festa 624 

pare por aqui, não vai entrar em discussão e nem debater com ninguém, porque cada um 625 

sabe a melhor maneira de administrar e não vai dizer como o prefeito vai administrar, mas 626 

no seu ponto de vista seria melhor assim, mas seria bom que tivesse deixado a festa que era 627 

na semana com 2 bandas menor e calcinha preta para a festa, sobre a festa do agricultor 628 

esbarrou na sua mão, tinha 2 votos indeciso e mudou e ficou na sua mão desempatar, se não 629 

fosse ter a festa do agricultor com banda, mas a Juvenal Lamartine poderia ter acontecido de 630 

qualquer forma, mas que venha acontecer de forma carinhosa e harmoniosa e não venha 631 

deixar as raízes se acabar, também a festa do evangélico aconteça, se teve atropelos na 632 

pandemia, mas já melhorou que continuasse e a festa da Nossa Senhora do Rosário que vem 633 

pessoas no final de ano para estar com suas famílias, relatando que só quer o melhor para o 634 

povo e que as coisas venham ser resolvido. Ainda agradeceu o convite que recebeu eu tive 635 

pela pessoa de Agarina, antes de chegar à casa dela parou na UBS da Saudade e conversou 636 

com pessoas que moram lá e pediram para que falasse que a sua amiga e pessoa que ama 637 

Cassinha foi tirar sangue lá e quando está mexendo com sangue pode ser contaminado de 638 

qualquer forma e ela não quis botar todo o equipamento no chão, os moradores foram buscar 639 

uma cadeira para colocar o material e isso é vergonhoso, porque foi feito um serviço em 640 

seguida já caiu o fôrro lá da UBS, a médica está indo atender, mas está insatisfeita, porque 641 

não tem nem como examinar uma mulher, porque fica naquela sala grande da escola, citando 642 

que está dizendo porque foi nas casas na Saudade, Alecrim e Diniz, foi na casa da amiga Josefa 643 

e ela não está satisfeita, foi uma pessoa que sempre levantou essa bandeira e levou mais não, 644 

deixando um abraço para ela e sua família e toda população que está insatisfeita pelas costas 645 

viradas para o povo. Parabenizou de maneira especial e carinhosa os 57 anos de casado do 646 

seu amigo Zé Maria e Rosângela que casou na matriz de Nossa Senhora do Ó, que Deus venha 647 

abençoar e que esses anos sejam multiplicado, também seu pai e mãe que fizeram 52 anos 648 

de casado e que Deus venha abençoar a sua família poderosamente que nunca falte o amor e 649 

respeito um pelo outro, que Deus derrame bençãos sobre a sua família. Ainda em seu 650 

discurso, relatou que é direito do vereador fiscalizar o direito do povo e se a população 651 

cobrou sobre a situação desses terrenos que tem no município e não entrou em leilão e está 652 

passando por construção, falou com a pessoa que estava construindo e como Flávio falou que 653 

poderia falar o nome dele é da pessoa de Ailton de Prefeito e disse a ele que foi lá, porque o 654 

povo cobrou resposta, como também tem gravado que falando com o prefeito ele disse que 655 

tinha total interesse em doar aquele terreno para construção da Filadélfia, mas que fizesse 656 

um requerimento solicitando a prefeitura para mandar um projeto de lei e não que seja 657 

somente a igreja evangélica e sim todas as igrejas, que em total interesse em doar os terrenos 658 

desde que eles tenham vontade de construir, relatando que falou com padre Gil e ele disse 659 

que tinha o total interesse de construir uma capela na Serranegrinha e Júnior tinha o 660 

interesse em construir uma igreja lá nesse terreno da Francisca Lopes e Serginho em 661 

audiência falou seu nome e disse que não tinha colocado os terreno em leilão para depois 662 
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não vir nenhuma confusão para desfazer de vereador ou prefeito que seja feita a fiscalização 663 

do que pertence ao município e o que é particular, porque o papel do vereador é fiscalizar 664 

para que não seja tirado o direito de nenhum morador de Serra Negra. Em aparte cedida, ao 665 

Ver. Flávio parabenizou o pronunciamento do vereador na questão do terreno, por citar 666 

nomes que aí fica sabendo, citando que soube quando o Vereador Eraldo trouxe o assunto, 667 

mas não sabia de quem era, depois ele veio em off e disse, passou uma mensagem na mesma 668 

hora para o prefeito e ele disse que também não tinha conhecimento e nem quem era a 669 

pessoa, por isso parabeniza o vereador pela maneira como conduziu sem radicalismo 670 

político, procurando a pessoa para saber e averiguar se é verdade, porque tem que ver como 671 

está sendo feito isso, até questionou o vereador se não fez nenhum requerimento para 672 

prefeitura, porque é uma denúncia grave. Retomando suas palavras, o Ver. Francisco Inácio 673 

relatou que foi o mesmo e o Vereador Eraldo conversar com ele, ele um cara super tranquilo, 674 

de boa não achou ruim, não se incomodou com nada, porque quando deixa de fazer isso 675 

podem ir até o Ministério Público e dizer que os vereadores foram omissos. Ainda relatou 676 

que como o pessoal falou é mais saúde e menos festas, porque passou dentro de sua família 677 

um problema de saúde com sua irmã e sabe o quanto é difícil, que tenha festa pequena e 678 

tenha mais saúde, mesmo sendo consciente que a juventude gosta de festa. Finalizou 679 

desejando a todos os pais um feliz dia dos pais antecipado, que é no domingo, que Deus 680 

abençoe e visite o lar de cada um e quem tem seus pais zele, ame, perdoe, cuide e se quer ter 681 

dias longo na terra honre pai e mãe. Na sequência, passou-se a apreciação do Requerimento 682 

113/2023,em discussa o, o Ver. José Roberto relatou que indicou o nome de Eva, porque ela 683 

realmente merece ser destaque como mulher na cidade, Eva e  uma pessoa de fe  inabala vel, 684 

filha do saudoso Severino Croma cio que tanto rezou no povo e Eva atrave s do aprendizado 685 

com seu pai hoje ela reza em va rias pessoas do municí pio e tambe m de todas as regio es, Eva 686 

se destaca tambe m pela sua forma de conduzir a capela do Entre Serras, uma pessoa 687 

responsa vel, ma e de cinco filhos que ta o bem conduz a sua criaça o e criou tambe m Adriano 688 

que veio morar com ela e e  uma pessoa que realmente merece esse tí tulo de mulher destaque 689 

no municí pio. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não 690 

tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores 691 

presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o 692 

requerimento ao seu destino. Requerimento 114/2023, em discussa o, o Ver. Carlos 693 

Eduardo relatou que esse e  um pedido de alguns criadores, inclusive ja  foi criador de porco 694 

ali na pocilga e ve  a necessidade, muitos criadores perde por na o saber do peso exato dos 695 

seus animais, enta o, fez esse requerimento e espero que seja atendido pelo o Poder Executivo 696 

pois so  trara  benefí cios para os criadores. O Ver. Eraldo parabenizou o vereador pelo 697 

requerimento e somou-se no sentido que o Poder Executivo possa de fato dar melhores 698 

condiço es e valorizar cada vez mais a pocilga Comunita ria de Serra Negra, citando que tem a 699 

conscie ncia do tamanho do benefí cio dessa pocilga no municí pio, tanto na questa o de uso de 700 

todo o material orga nico do municí pio evitando juntar lixo e tambe m da geraça o de emprego 701 

e renda para todas as famí lias, inclusive sabe que nos pro ximos dias parece que vai haver a 702 

legalizaça o, o leila o que aprovaram consciente que seria no sentido de organizar e legalizar 703 

ate  para poder ser feito melhores investimento, relatando que uma balança ali naquele setor 704 

como existe no matadouro com certeza poderia facilitar para que as pessoas tivessem o 705 

controle de peso dos animais e melhorar a comercializaça o. Não havendo nada mais a ser 706 

discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento 707 

foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou à 708 

Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 709 

115/2023, em discussa o, o Ver. Carlos Eduardo relatou que esse e  mais um pedido de 710 

populares que moram na Pitombeira e precisa dessa estiva, mencionando que e  de 711 

conhecimento de todos que o Poder Executivo ano passado fez um excelente trabalho la , mas 712 

que depois da chuva tem relatos e mensagem de moradores relatando que depois da chuva 713 
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ficou aparecendo as pontas de pedra correndo risco de furar ate  um motor de um carro, 714 

cortar um pneu, ate  porque passa os o nibus escolares e pode deixar esse o nibus no prego 715 

trazendo prejuí zo para as crianças, relatando que certeza que sera  atendido o mais ra pido 716 

possí vel, sabe da compete ncia do prefeito e oficializou o requerimento para que as pessoas 717 

ver que cobra e espera ser atendido, citando que fica muito grato pelas as pessoas ajudar no 718 

seu mandato trazendo as demandas e passando para o mesmo que busca solucionar fazendo 719 

requerimento e destinando as secretaria competente. O Ver. Eraldo somou-se ao 720 

requerimento e relatou que de fato a comunidade Pitombeira e adjacentes passou por uma 721 

dificuldade muito grande bem recente com aquela estiva, citando que passou la  por diversas 722 

vezes testemunhou e tomou conhecimento de pessoas que cortou o pneu do carro, mas no 723 

entanto tambe m foi informado que foi feito um serviço agora bem recente na o sabe se na 724 

semana passada, embora a mesma pessoa informou que foi feito com um tipo material de 725 

barreira de rio, um material muito arenoso e que ja  esta  saindo e voltando a aparecer 726 

novamente as pedras de bico que podem causar inclusive prejuí zo, parabenizou o vereador 727 

e relatou que espera que possa ser refeito o serviço da estiva colocando o material de boa 728 

qualidade. A Ver. Vania parabenizou o vereador pelo requerimento e relatou que realmente 729 

la  era uma situaça o crí tica, porque dificultava o tra fego, como foi falado pode cortar o pneu 730 

do carro e outros na o queriam nem passar por la  para evitar um dano ao veí culo, citando que 731 

tem um ví deo de la  e ja  faz dias que as pessoas passaram a situaça o que estava e a mesma foi 732 

diretamente a administraça o e mostrou a situaça o e eles disseram no dia que foi que ja  733 

estavam sendo tomadas provide ncias, como o vereador falou realmente foi feito um serviço 734 

la , parabenizando o vereador por sempre trazer os questionamentos do povo, 735 

principalmente da zona rural, onde existe essa dificuldade pela dista ncia da sede do 736 

municí pio e como representamos do povo tem essa obrigaça o de levar esses anseios e 737 

necessidades para melhorar essa aproximaça o da populaça o da zona rural com a zona 738 

urbana. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo 739 

nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na 740 

sequência, o Sr. Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento 741 

ao seu destino. Requerimento 116/2023, em discussa o, o Ver. José Roberto relatou que 742 

conforme a sua atribuiça o de vereador de fiscalizar e entendendo tambe m que o 743 

conhecimento destes dados permitira  compreender a forma precisa  da distribuiça o e a 744 

efetividade do programa de ensilagem, ale m de possibilitar tambe m uma ana lise mais 745 

abrangente sobre quais a reas as comunidades necessitam de maior atença o neste programa, 746 

foi baseado nisso que fez o requerimento para ter esses dados concretos. O Ver. Eraldo 747 

somou-se ao requerimento do vereador e mencionou o quanto admira esse programa de 748 

ensilagem executado pelo municí pio ha  muito tempo, no entanto discutiu muitas vezes com 749 

secreta rios anteriores, ja  tem conversado com o atual sobre a importa ncia de sempre a ver 750 

um cadastramento pre vio logo no iní cio do ano na hora do corte de terra para plantio para 751 

que seja feito da forma mais organizada possí vel, tambe m tem conhecimento que a falta hoje 752 

da ma quina que fazia a colheita do milho, do sorgo causa falta e prejuí zo, no sentido de que 753 

os produtores esta o tendo que contratar a ma o de obra particular ficando de uma forma mais 754 

cara o programa de ensilagem, citando ainda que via a semana passada uma postagem 755 

inclusive do municí pio sobre a quantidade de mais de 40 ensilagem feita esse ano, o que e  756 

bom, mas ao mesmo tempo ficou triste quando um produtor o procurou bem recente Miraci 757 

de Apoloni bem recente dizendo que tinha procurado o atual secreta rio e na o sabe se foi feito 758 

um cadastro e foi colocado o nome, mas ate  a semana passada essa silagem dele na o havia 759 

sido feito e ele ate  disse que nem queria mais, porque parece que o capim na o esta  mais 760 

propí cio, ressaltando que estava usando essa tribuna de direito conectado com o povo 761 

tentando cada vez mais defender as pessoas, nesse caso os produtores e tambe m colaborar 762 

com a administraça o no sentido de orientar, fiscalizar e dizer que e  possí vel fazer mais. O Ver. 763 

Flávio relatou que de antema o ja  concorda com o requerimento e votar a favora vel, 764 
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parabenizando o Vereador Carlos Eduardo pelos dois requerimentos dele, pois se ausentou 765 

na discussa o, mas era bom que o autor da proposiça o explicasse mais ate  para engrandecer 766 

o debate, se foi uma reclamaça o, o Vereador Eraldo ja  esclareceu alguns pontos, se algue m 767 

deixou de fazer de algue m, se houve algum aborrecimento, qual o problema, porque na hora 768 

que traz o problema e diz o que e  que esta  acontecendo vai procurar saber e tentar solucionar, 769 

mas o requerimento e  va lido. Relatou que tinha ficado acordado por todos os vereadores para 770 

cada um colocar so  2 requerimentos e na o criticando o Vereador Jose  Roberto, mas quatro 771 

(4) dele, tre s (3) dele so  e um subscrito com outros vereadores e para tentar seguir a pauta 772 

como o Vereador Francisco Ina cio falou com raza o para a administrar o tempo dos dez (10) 773 

minutos e por enquanto que na o reforma o Regimento Interno colocar na pauta so  2 774 

requerimentos, como foi acordado entre os nove (9) vereadores. Na o havendo nada mais a 775 

ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o 776 

requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. 777 

Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 778 

Requerimento 117/2023, em discussa o, o Ver. Francisco Inácio relatou que como foi um 779 

das pessoas que votou a favor da iluminaça o pu blica e as pessoas ja  procuraram o mesmo 780 

questa o sobre da iluminaça o pu blica, como ja  andou na cidade e ver que ainda tem ruas 781 

escuras, citando o poste da casa da amiga Geni, da amiga dona Maria de Ze  Pretinho e outros 782 

mais e  seu dever como votei a favor da taxa de iluminaça o pu blica e  justo merecedor que 783 

venha justificar para Casa e para o povo sobre o dinheiro que esta  arrecadando com a 784 

iluminaça o pu blica, e tambe m as pessoas da zona rural que o procuram, porque esta  sendo 785 

colocado luz no canto e no outro e precisam saber sobre o dinheiro que esta o pagando de 786 

iluminaça o pu blica, por isso colocou esse requerimento e agradece pela resposta para 787 

responder o povo que esta  afim de saber ontem esta  sendo investido o dinheiro. O Ver. Carlos 788 

Eduardo parabenizou o vereador por trazer esse requerimento, mencionando que estava ate  789 

falando com o Vereador Jose  Roberto sobre a arrecadaça o da iluminaça o, porque na o deveria 790 

nem precisar procurar o vereador sobre iluminaça o, o eletricista uma vez na semana devia 791 

dar uma volta de noite e ver onde esta  precisando melhorar, mas pede na o e  atendido, a 792 

populaça o acha que na o foi pedido, a populaça o ficaria mais satisfeita.  O Ver.  Francisco 793 

Inácio agradeceu o comenta rio do vereador e relatou que ficou ate  triste, porque os 794 

vereadores esta o na Casa para representar o povo e quando apresentar os problemas que 795 

acontece no dia a dia, citando que falou com Pretinho que e  quem faz o cronograma do 796 

eletricista contei a situaça o de uma pessoa e ele disse que na o tinha condiço es por causa do 797 

local onde a pessoa mora, e ficou triste, porque a pessoa disse que falou com o mesmo, mas 798 

foi fraco e falou com a vereadora tal e foram colocar isso o deixou triste, mas deixa triste por 799 

uma parte e feliz porque foi resolvido. A Ver. Vania somou-se ao requerimento do vereador 800 

e relatou que a contribuiça o de iluminaça o so  pode ser revertida em iluminaça o pu blica, tem 801 

conhecimento da responsabilidade do gestor, mas a populaça o na o sabe e a informaça o do 802 

pedido de informaça o e  muito importante para que possa repassar a populaça o, porque a 803 

cada dia as pessoas procura mais e tambe m sabem que a iluminaça o nas ruas na cidade e  804 

uma medida de segurança, quanto mais iluminado mais seguro. O Ver. José Roberto 805 

parabenizou o vereador pelo requerimento e pediu para subscrever, relatando que essa e  806 

uma preocupaça o sua em relaça o a  questa o da iluminaça o pu blica da cidade, citando que tem 807 

melhorado, mas muito ainda tem a ser melhorado e infelizmente muitas pessoas os 808 

procuram para falar na questa o da iluminaça o, no qual passa para a secretaria competente e 809 

o serviço na o e  prestado naquela localidade, porque alega questa o de urge ncia de outros 810 

serviços e muitas vezes na o ver tanto serviço na iluminaça o da cidade a ponto dos problemas 811 

pequenos como a troca de uma la mpada na o ser realizada, mencionando que falou com 812 

eletricista outro dia e ele falou que na o ia porque estava doente, no dia 21 do me s passado e 813 

ja  e  9 de agosto e o problema da Rua Maria Faria ainda continua na mesma e a escurida o 814 

pode tambe m ocasionar naquela localidade assaltos colocando em riscos a  segurança dos 815 
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moradores, por isso precisa saber sobre esses recursos da iluminaça o pu blica e o que esta  816 

sendo feito para melhorar essa situaça o. O Ver. Eraldo parabenizou o vereador e relatou que 817 

tem havido muita discussa o com relaça o a iluminaça o, os populares procuram os vereadores 818 

e com muita raza o falando que determinadas ruas esta o escuras, com la mpadas queimadas 819 

e inclusive tambe m sabe que a arrecadaça o dessa contribuiça o de iluminaça o pu blica ela e  820 

exclusivamente para ser investido nesse setor, por isso e  importante saber o saldo que existe 821 

nessa conta ate  para ter mais argumento e cobrar cada vez mais, espera que seja visto esses 822 

pontos que tem sempre reclamado de escurida o, mencionando que no ano passado o 823 

Vereador Alysson pediu a informaça o do valor arrecadado por me s, na o sabe se era algo em 824 

torno de mais de 20 mil, mas cobra e espera que seja retribuí do de imediato a populaça o com 825 

serviços de boa qualidade na iluminaça o pu blica que na o precisa estar repetindo passando 826 

va rias sesso es consecutiva, que seja resolvido o problema, citando que em frente a  casa de 827 

Geraldo tem observado nos u ltimos dias uma la mpada pu blica durante o dia continua acesa, 828 

esta  precisando de revisa o, pro ximo daquele cruzamento que vem da padaria pro ximo a 829 

fa brica de Edinaldo tambe m as pessoas te m reclamado muito da escurida o e essas sa o 830 

informaço es importantes que da  argumentos para debater em favor do povo. Não havendo 831 

nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, 832 

o requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. 833 

Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 834 

Requerimento 118/2023, em discussa o, o Ver. Francisco Inácio relatou que diante de 835 

tantos comenta rios que tem na cidade de cadastro que foi feito na assiste ncia social e pode 836 

falar o nome das pessoas que autorizaram, seu amigo Savana que esta  a fim de saber quando 837 

e  que vai ter a construça o dessas casas, o maior interesse dele nas casas da Caixa, que e  no 838 

bairro Serranegrinha e ele gostaria de saber se ja  tem algum projeto em andamento,  sua 839 

amiga Chaguinha la  da Floresta que o sonho da vida dela e  uma casa e ela disse que foi um 840 

compromisso pessoal dela com o prefeito de que se na o sair casa, mas ele construí a a casa 841 

dela, que a u nica pessoa que conhece no Municí pio de Serra Negra que mora em casa de taipa, 842 

todos conhecem a situaça o da casa dela,’ tambe m sua amiga Maria de Ze  peba que sonha em 843 

ter a casa dela e sa o coisas que a populaça o precisa saber e colocou o requerimento para 844 

poder dar uma satisfaça o ao povo se tem algum projeto, alguma data para construça o dessas 845 

casas populares na cidade de Serra Negra. O  Ver. Flávio parabenizou o vereador pela 846 

proposiça o e se antecipou para esclarecer e relatou que e  testemunha que isso e  uma 847 

pergunta que muitos Serra-negrenses vem fazendo porque na hora que abre para fazer o 848 

cadastro cria expectativa e sabe de alguma informaço es e vai adiantar que muitos cadastro 849 

da Caixa Econo mica foram feitos pelo municí pio, mas foi enviado para Caixa Econo mica ate  850 

porque questa o de aprovaça o de CPF de tudo, depende da Caixa, e essa parceria do municí pio 851 

com Caixa acontece porque a prefeitura vai entrar com terreno que e  o terreno la  852 

desapropriaça o e a Caixa entra com a fonte de recursos para financiar a casa da pessoa, mais 853 

a casa vai ser financiada e num preço bem acessí vel, porque o custo da obra vai ser muito 854 

menor, pois na o esta  incluso o terreno, como o aluguel de Serra Negra esta  muito alto, uma 855 

casa boa, murada vai ser solta das outras, se depois quiser aumentar pode e tudo indica que 856 

a prestaça o vai ficar menor do que um aluguel, vai esta  pagando uma coisa que vai ser sua 857 

um dia e  diferente do aluguel, relatando que o conhecimento que tem e  que foi aprovado 858 

muitos cadastro, na o sabe se foi em torno de 200 cadastro, ressaltando que o dinheiro da 859 

Caixa esta  pronto ja  foi aprovado tudo, o terreno esta  pronto desapropriado so  esta  faltando 860 

a questa o da licença do IDEMA do Governo do Estado que a perspectiva era sair em julho e 861 

agora e  torcer que saia daqui para setembro, mas parabeniza o vereador, porque sabe que 862 

colocou esse requerimento na o foi nem de intença o pro pria, mas e  a demanda do povo que 863 

procura querendo saber, pessoas procuram o mesmo tambe m. O Ver. Eraldo parabenizou o 864 

vereador pela preocupaça o com a populaça o de Serra Negra que esta  precisando muito de 865 

casa, tanto dessas financiadas como casas populares para os que na o tem condiça o de 866 
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financiar e com relaça o sobre essa a licença do IDEMA, os colegas sa os testemunhas que fez 867 

um requerimento pedindo o nu mero do protocolo e recebeu de resposta do municí pio que 868 

na o era possí vel dar o nu mero do protocolo, mas mesmo assim esta  acompanhando, sabe 869 

que o prefeito foi recebido em uma reunia o no o rga o com toda a equipe te cnica ambiental do 870 

municí pio, esta  ciente dos prazos legais que existem, a uma legislaça o superior que exige um 871 

prazo mí nimo de 45 dias para que se na o houver nenhuma manifesto de popular, de uma 872 

audie ncia pu blica, do Ministe rio Pu blico eles proceder, relatando que sabe que esta  sendo 873 

tratado com toda uma prioridade possí vel por parte do Governo do Estado e acredito que 874 

tenha alguns deputados tambe m acompanhando esse processo, porque de fato e  muito 875 

importante para Serra Negra e vai continuar acompanhando no sentido que seja dado toda 876 

agilidade possí vel que esta  sendo dado e com certeza vai sair dentro dos prazos legais para 877 

que o municí pio possa iniciar essa execuça o. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 878 

submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 879 

todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou à Secretária da Casa 880 

que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 119/2023, em discussa o, 881 

o Ver. Eraldo relatou que esse e  mais um pedido informaça o, mencionando que de fato foi 882 

muito bom o Municí pio de Serra Negra ter recebido esse montante de mais de 12 milho es e 883 

no entanto como a principal discussa o e  a falta de recurso para todos os setores e  muito 884 

importante que possa estar acompanhando mais de perto a utilizaça o desse recursos, 885 

sobretudo se ainda existe algum saldo suficiente para que possa cobrar cada vez mais 886 

algumas aço es de urge ncia que a populaça o procura. O Ver. Flávio parabenizou os 887 

vereadores autores da proposiça o e relatou que inclusive em um papo informal com o 888 

Vereador Eraldo, na o sabe se ele lembra ha  tempos atra s ja  dizia que tem os recurso pela 889 

CNM e na internet tem todos os recursos que entra por municí pio, mencionando que na o 890 

lembra com quem comentou, mas no ano passado o vereador fez um pedido de informaça o 891 

sobre recurso e na o pegou eles por questa o de prazo, inclusive vai adiantar alguns assuntos 892 

ate  para esclarecer o povo de Serra Negra sobre os recursos que recebeu atrave s da CFEM, 893 

citando que ate  brinca toda vida quando fala que na e poca o candidato a oposiça o a Serginho 894 

no debate que houve na ra dio ele na o sabia o que era ser CFEM, mas quando Serginho entrou 895 

tinha essa mina e ele correu atra s com muito esforço e Roge rio Marinho foi primordial para 896 

conseguir atrave s da lei que da  direito a firma que estava explorando a mineradora colocar o 897 

recurso a discussa o de acordo com a lei que o Municí pio de Serra Negra recebe e graças a 898 

Deus conseguiu, fazendo um apelo a bancada do PT a ní vel Federal que consiga liberar o 899 

recurso legais, que intervenha junto com o senadores, a exemplo a Senadora Zenaide que tem 900 

feito muito pouco pelo Municí pio de Serra Negra do Norte e e  Senadora mais de 4 anos, o 901 

Roge rio Marinho quando ministro fez muito, Fa bio Faria fez muito, agora Senador Roge rio 902 

Marinho esta  com pouca força no Governo Federal, porque e  oposiça o, mas que a bancada de 903 

vereadores de Serra Negra que faz parte do PT lutem pelos recursos do CFEM que e  de suma 904 

importa ncia, citando que na o mencionan em ca lculos preciso, mas no ano passado o 905 

municí pio de no governo Bolsonaro recebeu 12 milho es, quando Roge rio Marinho e Fa bio 906 

Faria eram ministros e esse ano so  recebeu 500 mil reais e que ja  estava engatilhado do ano 907 

passado depois parou e a mina continua la , questionando porque Serra Negra perdeu essa 908 

receita, citando algumas obras que o Executivo do Municí pio Serra Negra do Norte fez com 909 

esses recursos do CFEM, capeamento asfalto nas ruas Ananias Monteiro e Clementino 910 

Coronel Clementino, Paisagismo e urbanismo nas praças pu blicas, ampliaça o e manutença o 911 

da iluminaça o pu blica nas ruas Coronel Clementino, Ananias Monteiro, Osvaldo Fernando, 912 

passeio pu blico, Praça Clementino Bezerra, Praça de Dinarte Mariz, acesso da BR-427 foi 913 

implantado tudo novo, aquisiça o de peças e manutença o de ma quinas pesadas que todo 914 

mundo sabe que e  caro, que para as prefeituras pequenas o Governo do Estado manda 915 

ma quinas e ma quinas a demanda se torna grande e na o vem nenhum recurso federal para 916 

manutença o, ou seja, a prefeitura recebe um presente, a populaça o ver, quer o serviço, mas o 917 
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custo da manutença o de uma ma quina dessa, os serviços e combustí vel, com esse recurso 918 

principalmente esse ano devido a queda da receita gerais do municí pio foi paga uma parte 919 

de serviço de limpeza urbana, serviços de ma o de obra da VITA, construça o de quadra de 920 

esporte da comunidade Pintado que foi com recurso pro prio, la  na Barra da Carnau ba se na o 921 

se engano recebeu 15 mil reais de recurso da CFEM, aquisiça o de veí culo para frota do 922 

municí pio alguns foi com recurso pro prio, recurso do CFEM, combustí vel de ma quinas 923 

pesadas para fazer obras no municí pio, manutença o de trecho de passeio e vias pu blicas, 924 

construça o e manutença o de galeria pluviais, projetos de engenharia de topografia e estudo 925 

de impacto ambiental de obras pu blicas, citando que qualquer obra e ate  para conseguir 926 

recurso como o vereador falou para banda tem que ter projeto e na o e  barato, manutença o 927 

de canteiro municipal, paisagismo da Praça de Chico Josue  no bairro da Liberdade, melhoria 928 

nos campos e quadras de futebol, construça o dos galpo es industrial, pavimentaça o e 929 

drenagem das ruas Epaminonas Belo, Rubens Wanderley e Dix-Sept Rosado, manutença o de 930 

pre dios pu blicos centro administrativo e almoxarifado, construça o de reservato rio de a gua 931 

no Morro do bode, construça o do Po rtico Urbano Satiro de Arau jo que se na o se engana e  932 

tudo com recursos pro prios que vem do CFEM, construça o do complexo urbanismo Tobias e 933 

Wilker que vai ate  a ponte na entrada de Serra Negra, recuperaça o de estradas vicinais, 934 

passagens malhadas, mata-burro, foram feitas muitas passagens molhadas nos u ltimos anos 935 

e um exemplo significativo e  a questa o da estrada do Pintado e Belo Monte que e  uma das 936 

principais estrada na o so  pelo tra fego, mas por ser uma das estradas mais acidentadas no 937 

municí pio, que estragava muito devido a serra velha o escoamento era tudo por la , citando 938 

que se na o era engano foram 8 ou 9 passagem molhada so  naquela estrada, folha de 939 

pagamento dos professores da rede Municipal, mencionando que questionam que se na o 940 

fosse o CFEM os professores na o ia receber e na o e  isso, como o Alysson falou na sua 941 

explanaça o o repasse do FPM que e  o imposto por populaça o que vai para o governo federal 942 

e volta para o municí pio a parcela no mí nimo e  para manutença o das contas pu blicas 943 

municipal e esta  incluso os professores municipais, so  que do ano passado para ca  ate  esse 944 

me s os recursos ou continuaram mesmo ou menos meio por cento e teve a inflaça o em torno 945 

de 10%, tem a questa o do sala rio mí nimo que subiu, folha de pagamento da prefeitura onera, 946 

Ca mara onera, o repasse da Ca mara a prefeitura esse aumentou em torno de 30 mil e o FPM 947 

continua o mesmo, so  o repasse da prefeitura para Ca mara aumentou quase 40 mil por me s, 948 

os professores aumentou 15% e o governo esta  recebendo de FPM o mesmo do ano passado, 949 

enta o, tinha uma reserva em dezembro na Prefeitura Municipal de Serra Negra de 5 milho es 950 

em caixa, citando que as prefeituras que acaba o final do ano com 5 milho es em caixa e  uma 951 

verdadeira reserva, e e  gesta o do prefeito manter isso, so  que foi dra stico esses seis meses, 952 

repetindo que o FPM se manteve igual do ano passado, mas as despesa e  normal no mí nimo 953 

na desgraça aumentar 10%, despesa com a manutença o das atividades do ensino 954 

fundamental, entre outras, mencionando que na o esta  na lista, mas acha que foi tambe m para 955 

alguma coisa na sau de, ale m dos medicamento ba sico tinha alguma coisa da farma cia dos 956 

produtos que na o entra na farma cia ba sica, alguns casos necessitados que na o era obrigaça o 957 

do municí pio, mas o muní cipio chegava junto e medicamento mais caro e que infelizmente ja  958 

houve um corte e a tende ncia e  haver mais um corte, ressaltando que a questa o na o e  959 

choradeira e  gesta o de e poca ruim, citando que e  fazendeiro cria gado e sabe que todo ano 960 

tem inverno e tem seca e se programa para enfrentar com a reserva, mas quando tem 3 anos 961 

de seca como e  que se programa aí  vem ajuda dos governos estadual e federal, milho de 962 

CONAB, mas tem que ter alguma aça o dos o rga os pu blicos e Serra Negra e  uma das 963 

prefeituras mais equilibrada, mas todos os prefeitos esta o acampando em frente a 964 

governadoria, relatando que na o lembra de no Rio Grande do Norte ja  ter acontecido de 965 

tantos Prefeito ir para frente da governadoria e na o serem recebidos por ela, e uma parte 966 

desse sufoco vende o Governo Federal, porque se ele na o esta  repassando isso e  porque esta  967 

sem recurso, mas aí  critica a maneira do PT, porque no governo passado era descentralizar, 968 
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tirar do governo federal e mandar para o dinheiro para os municí pio sem saber quem era PT 969 

ou na o,  todos os prefeitos recebiam e agora e  tipo segura o dinheiro todo e o vereador, 970 

prefeito procura o deputado que esta  em Brasí lia para soltar emenda, coisas pontuais, e  como 971 

se tivesse que mendigar para o municí pio sobreviver e e  essa preocupaça o, conversando com 972 

um vereador ha  3 ou 4 meses atra s disse o Governo Federal reage nos 2º semestre, e  esperar 973 

setembro, mas esta  perdendo a credibilidade, a tende ncia na o e  reagir, o prefeito esperando 974 

disse que ia fechar as torneira ate  15 de julho que segundo a CNM, segundo o Tesouro 975 

Nacional a tende ncia e  melhorar e piorou, mencionando que na o tem como se organizar 976 

assim, e claro que o Governo Federal esta  passando dificuldade, mas aumentou ministe rio, 977 

muitas viagens, o Governo do Estado foi uma audie ncia que foi citado o gasto mais de 20 978 

milho es de reais com publicidade pelo Deputado Nelter, mais e a contença o de despesa, assim 979 

como falou da festa que houve que foi uma festa cara, mais ele fez porque como o vereador 980 

disse e todo mundo tinha certeza que o Governo Federal reagia em 2º semestre aí  fez uma 981 

programaça o, mas infelizmente na o deu certo, mas na o pode perder o recurso da CFEM, 982 

citando que Guamare  e  um dos municí pios mais rico do Rio Grande do Norte por conta do 983 

petro leo, citando que vem na luta para trazer a energia eo lica para o municí pio e esta  com 984 

um projeto feito la  na fazenda para pegar 8 torres, mas e  ir atra s de recursos, se unir Serginho 985 

esta  batalhando muito para ver se recebe esse recurso CFEM esse ano, ele fez diversas 986 

viagens para conseguir implantar, coisa que tem na Constituiça o e tem direito, fazendo um 987 

apelo pessoal de PT, a deputado, senadores deixe a picuinha eleitoral, porque parece querem 988 

que fulano se lasque para se sair mal e entrar outro, e na o e  assim quer ter o paí s equilibrado 989 

e na e poca da eleiça o quem tiver proposta que ganhe o melhor, citando que depois que 990 

Roge rio foi Prefeito em 2012, no seu partido quase na o tinha candidato, porque ningue m 991 

queria ser, quando um candidato e  bom demais fica a oposiça o sem ningue m querer ser 992 

candidato, porque teme, ressaltando que as coisas sa o difí ceis, ningue m esta  fazendo 993 

choradeira, esta  existindo uma seca grande que pegou todo mundo de surpresa no paí s e no 994 

Governo do Estado e atinge o municí pio e o prefeito esta  correndo atra s, mencionando que 995 

era para ter gritado ate  antes, mas ele acreditava ate  pelas informaço es da CNM e a previsa o 996 

de melhorar. O Ver. Alysson relatou que sobre a arrecadaça o viu nas redes sociais, em blogs 997 

que o Governo Federal fez um corte de 1 milha o de beneficia rio do bolsa famí lia alegando 998 

que foi questa o de irregularidades, mas e  porque na o consegue pagar, outra questa o e  a 999 

quantidade de fa bricas de automo veis que fecharam esse ano no Brasil, viu va rias notí cias da 1000 

Ford, Volkswagen, Fiat, fa bricas que fecharam sua produça o por causa da falta de venda, 1001 

citando que na o entende muito, mas a indu stria automotiva e  o termo metro da economia de 1002 

um paí s e hoje ve  carro baixar de preço, o governo teve que dar incentivo para diminuir o 1003 

preço do carro e quando uma indu stria de automo vel fechar e  porque o Brasil na o esta  1004 

passando uma situaça o financeira boa e poucas emissoras falam o que realmente esta  1005 

acontecendo no Brasil em relaça o a situaça o econo mica, citando que ouviu tambe m de 1006 

pessoas que conhece que a venda do bone  tambe m na o estava boa, na o sabe se melhorou, 1007 

mas a situaça o e  essa, vai diminuir arrecadaça o em tudo e todo mundo vai ter que apertar os 1008 

cintos e essa questa o do CFEM foi um respiro que Serra Negra teve ano passado e em 1009 

inu meras obras foram usadas esse dinheiro como o Vereador Fla vio falou teve que se usar 1010 

para outras coisas como foi a questa o da Ca mara que aumentou o repasse, pro ximo vai 1011 

vivenciar o aperto, porque vai ser baseado na arrecadaça o desse ano, e o CFEM foi um alí vio 1012 

que teve para prefeitura ano passado, mas em muitas obras foi usado esse dinheiro como 1013 

contrapartida da prefeitura e esse ano ja  baixou muito, como disse e  tempo de “vaca magra”, 1014 

na o esta  numa situaça o boa no paí s e esta o enxergando outra coisa. A Ver. Vania relatou que 1015 

quanto a arrecadaça o da CFEM para o municí pio ja  foi citado uma medicaça o mais cara que 1016 

o municí pio disponibilizava para um paciente mesmo sem ter obrigaça o de ter na farma cia 1017 

ba sica e sabe de va rias pessoas que recebem a medicaça o na secretaria, uma medicaça o cara 1018 

que as pessoas na o te m condiça o de comprar e poderia ser feito com o recurso da CFEM e ve  1019 
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o impacto esse ano sem receber esse recurso que recebeu o ano passado, outro ponto 1020 

tambe m diferente de outros municí pios que vale a pena destacar e  que o o leo das ma quinas 1021 

pesadas que para serviços privados em outros municí pios o proprieta rio tem que bancar o 1022 

combustí vel e como o Vereador Fla vio falou sobre combustí vel das ma quinas pesadas, mas o 1023 

recurso esta  acabando e torce para que novamente Serra Negra volte a receber essa 1024 

arrecadaça o da CFEM, citando que sabe da luta e do esforço do gestor, e  testemunha para no 1025 

ano passado quando começou muitas viagens ele foi com recurso pro prios para ver se 1026 

conseguia essa arrecadaça o, quantos momentos em famí lia, momentos especiais que teve 1027 

que sacrificar na tentativa de conseguir essa arrecadaça o para Serra Negra, mas que valeu a 1028 

pena, porque pode ajudar as pessoas que mais precisavam e fazer a diferença na 1029 

administraça o, muitas obras foram feitas com recursos pro prios como foi citado pelo 1030 

vereador Fla vio e outras obras que ainda esta o em andamento no municí pio, Serra Negra foi 1031 

transformada e agora deve torcer todo mundo junto para que retorne essa arrecadaça o do 1032 

CFEM para que a luta do gestor que continua para ver se volta seja positiva, porque a 1033 

populaça o quem ganham. O Ver. Eraldo relatou que o requerimento foi feito e subscrito pelos 1034 

quatro vereadores a posiça o e e  muito bom essas informaço es que o Vereador Fla vio 1035 

repassou, porque de fato precisam tambe m e na o tinha, por isso que estavam atra s, na o tem 1036 

nenhum questionamento com relaça o a todas essas aplicaço es que foram mencionado com 1037 

esse recurso, mas fez alguma observaça o para ter mais segurança ate  quando, porque muitas 1038 

vezes e  indagado sobre onde esta  o dinheiro e precisa ter a resposta certa e ficou na du vida 1039 

quando falou sobre a Praça Chico Josue , porque la  sabe que foi um recurso de uma emenda 1040 

de Benes e teve uma contrapartida. O Ver. Flávio relatou que quando falou algumas obras, 1041 

citando o exemplo da quadra do Pintado foi toda recurso pro prio, a questa o da contrapartida 1042 

da adutora a prefeitura tem que dar uma parte do conve nio e usou recursos CFEM, 1043 

complementou folha de pagamento dos professores, citando que na o olha o portal 1044 

transpare ncia da prefeitura, mas tem me s a me s, procura o site da CNM que tem tudo 1045 

detalhado e muito desses pedido na o precisava nem ir para prefeitura e adiantava muito ate  1046 

os serviços da oposiça o, mencionando que vai enviar para o vereador umas obras que te m 1047 

dinheiro do CFEM como a quadra la  da sua comunidade Barra da Carnau ba foi uma emenda 1048 

e o municí pio entrou com 15 mil do dinheiro do CFEM, mas primeiro ver no site CNM e depois 1049 

alguma du vida pergunta minucioso ao municí pio que tem a maior satisfaça o de responder. A 1050 

Ver. Vania relatou que o Vereador Eraldo esta  entendendo que a Praça Chico Josue  e  a praça 1051 

la  do bairro da Liberdade foi feita com o recurso do CFEM, mas na o foi, se referiu ao 1052 

paisagismo da praça.  O Ver. Fla vio disse que sim foi como a vereadora explicou. O Ver. Eraldo 1053 

relatou como e  bom receber essas informaço es para todos os vereadores, sobretudo para a 1054 

populaça o como exemplo essas passagens molhadas la  do Pintado/Belo Monte foi muito bom 1055 

para aquelas estradas que deve ser estendido para outras, mencionando que discutiu na o 1056 

lembra quando uma emenda de mais de 1 milha o de Walter e uma grande parte na o lembra 1057 

400 mil teve uma abertura de cre dito especial para essas passagens, enta o houve 1058 

contrapartida e entendeu, mas esta  exatamente querendo buscar essas informaço es para ter 1059 

mais subsí dio, citando que a quadra la  da sua comunidade foi uma emenda que conseguiu 1060 

ainda quando Senadora Fa tima de 250 mil reais e a licitaça o foi 238 mil o valor e confessa 1061 

que esta  sabendo agora que o valor da contrapartida tinha sido de 15 mil, mas que bom que 1062 

tinha esse recurso das contrapartidas. O Ver. Flávio relatou que na o disse que a 1063 

contrapartida foi 15 mil reais, disse que foi gasto com dinheiro do CFEM pelo Municí pio 15 1064 

mil e pode ter sido gasto muito mais, relatando que a informaça o que tem e  com dinheiro do 1065 

CFEM foi gasto 15 mil na quadra da Barra da Carnau ba, mas de repente pode ter sido 100 1066 

mil, 15 mil do CFEM e outro de outra rubrica, pode ter sido so  os 15, esta  so  repassando a 1067 

informaça o que recebeu. O Ver. Eraldo relatou que estava passando pela sua cabeça que o 1068 

bom seria uma audie ncia pu blica para que seja debatido de fato todo o bom aproveitamento, 1069 

o uso desse recurso, bom mesmo era que tivesse sido discutido logo bem antes quando 1070 
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entrou o recurso para discutir as prioridades que a populaça o precisa, porque nesse mesmo 1071 

perí odo que foi feito a quadra la  no Pintado era o mesmo perí odo que pedia recuperaça o de 1072 

UBS, outros serviços tambe m, por isso acha que vai ser importante fazer uma audie ncia 1073 

pu blica, relatou ainda que sempre esteve a disposiça o para buscar recursos junto aos 1074 

parlamentares e esse recurso do CFEM acha que isso tinha algo acumulado, entravado que 1075 

reconhece a luta em busca desse recurso, por exemplo em 2021 foi 215 mil reais repassado 1076 

e em 2023 ja  foi 535 mil reais, enta o, quer entender que na o ha  um problema na mudança de 1077 

governo por falta de repasse, porque se na o talvez em 2015 ja  tivesse sido um valor mais, 1078 

como o ano passado foi 11 milho es de reais, por isso os vereadores de oposiça o e sobretudo 1079 

a populaça o precisa cada vez mais ter a clareza de que forma esta  sendo utilizada esse 1080 

recurso, onde foi, isso e  muito bom, e  preciso e ate  obrigato rio e por isso fizeram esso 1081 

requerimento. o Ver. Alysson relatando que no dia anterior estava falando sobre a 1082 

diminuiça o da FPM que foi um assunto que realmente saiu em va rias redes sociais e blogs e 1083 

um rapaz de Serra Negra, jovem 2º grau completo, tem condiço es, tem telefone para 1084 

consultar rede social, acessa a internet, o mesmo falando sobre isso explicando a questa o do 1085 

FPM que tinha baixado e ele foi na internet pesquisou e disse que tinha baixado por causa de 1086 

uma lei federal que tinha passado pelo senado, uma lei federal para baixar os FPM dos 1087 

municí pios, e essa lei diz exatamente o contra rio que na o poderia baixar, como e  importante 1088 

levar informaço es para populaça o para ver se entendem, citando que infelizmente tem uma 1089 

audie ncia muito pequena, e ele na o quis entender. Não havendo nada mais a ser discutido, 1090 

sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi 1091 

aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou à 1092 

Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 1093 

120/2023, em discussa o, o Ver. Eraldo relatou que isso vai de encontro uma lei municipal 1094 

de sua autoria desde 2005, no ano passado fez um requerimento pedindo informaço es com 1095 

relaça o ao comprimento de 3 leis municipais tem discutido e debatido da quantidade de lei 1096 

que precisa comprimento e esse ano quer repetir e se ater mais, da mesma forma 1097 

que  pessoas procuram por questo es de comercializaça o de casas populares por doaça o, na o 1098 

utilizaça o do beneficia rio e baseado em tudo isso vem a necessidade desse pedido de 1099 

informaça o para posteriormente continuar se manifestando. O Ver. Alysson relatou que essa 1100 

questa o das casas tem uma lei municipal aprovada que quando era Roge rio era prefeito que 1101 

diz o prazo era 11 ou 15 para vender as casas, na e poca que foi prefeito tinha va rias 1102 

denu ncias, o Ministe rio Pu blico sempre chamava para fiscalizar isso, mas e  muito difí cil na 1103 

pra tica evitar essa comercializaça o, tanto que ja  aconteceram va rias, naquele tempo Dr. 1104 

Diogo estava muito atuante nessa a rea de prefeitura, de administraça o pu blica, mas nunca 1105 

conseguiu se comprovar e realmente gera uma indignaça o da populaça o, mas e  muito difí cil 1106 

realmente ter um caso concreto de conseguir penalizar as pessoas que comercializam essas 1107 

casas antes do perí odo permitido, e as casas ali tem pouco tempo de construí das esta  longe 1108 

de acabar o prazo. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo submetido em votação, não 1109 

tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por todos os vereadores 1110 

presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o 1111 

requerimento ao seu destino. Requerimento 121/2023, em discussa o, o Ver. Sesiom 1112 

relatou que atrave s da procura da populaça o, principalmente da zona rural que ainda em 1113 

meados de agosto ainda padece por boas estradas no municí pio, as informaço es e  que as 1114 

estradas na o foram finalizadas, o roço tambe m e que algumas ma quinas esta o paradas, 1115 

decidiu pela prerrogativa de vereador desta Casa colocar esse requerimento para sabermos 1116 

a real situaça o vindo do Poder Executivo e quais sa o as previso es de te rmino das estradas do 1117 

municí pio. O Ver. Eraldo somou-se ao requerimento do vereador e relatou que e  muito 1118 

importante e ficou triste quando foi anunciado a paralisaça o dessas ma quinas, mais ou 1119 

menos 60 dias por questo es de contença o de recursos, no dia anterior passava a tarde e todas 1120 

as ma quinas em fileiras parada na garagem e ao mesmo tempo quando esta  andando as 1121 
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pessoas pedem para colocar fo rra no balde do açude de Ju lio, fazer o roço das estradas, fazer 1122 

a recuperaça o e isso e  algo que fica preocupado, porque as pessoas querem a resposta que e  1123 

o resultado das suas necessidades e na o esta  discutindo neste momento e na o vai continuar 1124 

somente nessa questa o da queda de arrecadaça o, mas e  a questa o de prioridade, ressaltando 1125 

que foi pedido um prazo para que elas pudessem ficar paralisadas e espera que o mais breve 1126 

possí vel voltem a fazer principalmente esses serviços essenciais como colocar fo rra, o roço 1127 

das estradas e material em alguns trechos. Não havendo nada mais a ser discutido, sendo 1128 

submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o requerimento foi aprovado por 1129 

todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. Presidente solicitou à Secretária da Casa 1130 

que encaminhasse o requerimento ao seu destino. Requerimento 122/2023, em discussa o, 1131 

o Ver. Sesiom relatou que foi procurado por funciona rios que relataram pagamentos 1132 

atrasados e a ause ncia dessas cestas ba sicas, enta o, atrave s disso procurou saber qual era a 1133 

empresa responsa vel e pede justificativa do que esta  acontecendo ou se ja  foi sanado o 1134 

problema. O Ver. Francisco Inácio pediu para subscrever, porque duas pessoas o 1135 

procuraram e perguntou se podia citar o nome, pois foi ví tima uma vez disso quando as 1136 

pessoas procuram dizendo que estava com cesta ba sica atrasada e sala rio atrasado, trouxe 1137 

para Ca mara e quando foi defender o direito delas, o dinheiro e a cesta ba sica, o dono da 1138 

firma junto com Jonas e Juliana ameaçaram o mesmo, falou que vereador na o era nada e 1139 

pegou o nome e colocou no blog, o mesmo disse a ele que ficasse a  vontade que do jeito que 1140 

podia colocar o seu nome, o mesmo colocaria o dele tambe m e espera que o vereador na o 1141 

passe pela mesma coisa que passou, por isso que quando as pessoas procuram e diz para na o 1142 

falar o nome diz que na o fala, porque jogar em cima do mesmo e tirar o corpo de lado, na o se 1143 

for para cair que caia todo mundo junto, e se as pessoas tivesse dito tinha colocado esse 1144 

requerimento talvez junto com o vereador, porque quem trabalha quer seu dinheiro, tem 1145 

compromisso, a gua, luz, principalmente alimentaça o e na o pode acontecer isso. O Ver. 1146 

Eraldo relatou que tem sentido de fato estava na semana passada numa fila de lote rica e 1147 

tinha va rias pessoas e lembra de um funciona rio lamentando essa questa o do atraso de 2 1148 

meses por parte da cesta ba sica, naturalmente entendo um pouco que os funciona rios muitas 1149 

vezes temem um pouco apesar de estar sofrendo ali sentindo falta desse direito, mas teme 1150 

um pouco de expor o seu nome ou dele pro prio lutar embora tenha o direito e muitas vezes 1151 

ate  ser apertado e perder o emprego, mas realmente cabe ao vereador buscar essas 1152 

informaço es oficiais, porque se de fato a empresa, na o essa, mas qualquer uma que vier a 1153 

prestar serviço ao municí pio e esteja atrasando um ou duas cesta ba sica ou o sala rio, os 1154 

vereadores tem que buscar as razo es, porque existe um contrato e dentro do contrato tem os 1155 

compromissos e o prazo do pagamento e da cesta ba sica, de modo que essa e  a atribuiça o do 1156 

vereador. O Ver. José Roberto relatou que recebeu mensagens de algumas pessoas da firma 1157 

hoje pela manha  pedindo para cobrar essa questa o do pagamento e essa pessoa falou que sai 1158 

mais ou menos ate  o dia 4 ou 5 que sa o os dias u teis e hoje ja  e  9 e atrasou o pagamento e 1159 

isso vem prejudicando essas pessoas em seus compromissos pessoais que tem com o 1160 

dinheiro a receber da firma, por isso pede esclarecimentos a firma do que esta  acontecendo, 1161 

inclusive essas pessoas falaram que a firma tambe m tem atrasado com a cesta ba sica dois 1162 

meses e um me s e  a questa o do sala rio e pediu para subscrever. Não havendo nada mais a 1163 

ser discutido, sendo submetido em votação, não tendo nenhum voto contrário, o 1164 

requerimento foi aprovado por todos os vereadores presentes. Na sequência, o Sr. 1165 

Presidente solicitou à Secretária da Casa que encaminhasse o requerimento ao seu destino. 1166 

A seguir, o Sr. Presidente reuniu-se com os vereadores para decidir como atender o Ofício 1167 

171/2023 de autoria do Executivo que solicita 3 vereadores para formar comissão de 1168 

fiscalização, não chegando a um acordo, ficou para fazer um sorteio e após informar ao 1169 

Executivo.  declarou encerrada a ordem do dia e facultou palavra aos líderes de bancada por 1170 

cinco (05) minutos para cada um que assim o desejar. Após, o Ver. Flávio Ver. Flávio 1171 

comunicou aos vereadores que recebeu a informação através da secretaria de saúde que no 1172 



24 
 

dia 16/08 vai ser licitado o veículo para atender as crianças autistas que precisam de 1173 

atendimento especial. E também comunicar através da Mesa Diretora aos demais vereadores 1174 

que assinaram e não precisa ir para plenário uma normativa para que as proposições 1175 

entregues a secretária da casa Vanessa para colocar na ordem do dia na pauta seja repassado 1176 

para a secretaria da Casa até o meio-dia da segunda-feira, porque chegava muita proposição 1177 

de última hora e acabava atrapalhando e atrasando os serviços da Casa e vindo para meio-1178 

dia da segunda-feira ela ainda tem de trabalhar ou à tarde ou à noite da segunda para estar 1179 

pronto na terça-feira de manhã e tentar seguir a questão que foi acordado de duas 1180 

proposições por cada vereador enquanto a reforma do Regimento.  A seguir, o Sr. Presidente 1181 

declarou encerrada a presente sessão às doze horas e cinquenta minutos (12h e 50min) e 1182 

convocou todos os vereadores para se fazerem presentes na próxima sessão que será 1183 

realizada no dia dezesseis (16) de agosto de dois mil e vinte e três (2023). Câmara Municipal 1184 

de Vereadores de Serra Negra do Norte, nove (09) de agosto de dois mil e vinte e três (2023). 1185 


